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DEZ ANOS DO PROGRAMA  
DE FORMAÇÃO DE ATLETAS

O FUTURO É AGORA!
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editorial

Temos o prazer de anunciar uma grande novidade 
para todos os associados, especialmente para 
os praticantes de Beach Tennis e Padel. O Clube 
Curitibano adquiriu terrenos adjacentes à sede 
Lucius para a construção de um novo complexo de 
Beach Tennis e a ampliação da área já existente 
para o Padel.

Essa expansão acrescentará mais 5 mil metros 
quadrados dedicados ao esporte, oferecendo mais 
espaço e infraestrutura para nossos associados 
e atletas. Com essas melhorias, o Clube se 
posiciona ao lado dos maiores clubes brasileiros, 
proporcionando áreas esportivas de alta 
qualidade, preparadas para receber competições 
internas, regionais e nacionais com todo o 
conforto necessário.

O crescimento do Beach Tennis e do Padel 
é evidente, e acreditamos que esses novos 
espaços estarão sempre em plena utilização. 
Este investimento não apenas aprimora nossas 
instalações, mas também reforça o compromisso 
do Clube Curitibano em oferecer o melhor para 
seus membros e visitantes.

Estamos ansiosos para ver essas modalidades 
esportivas florescerem ainda mais em nossas 
novas instalações. 

 
Paulo Roberto Oliveira 
Presidente do Clube Curitibano

novas 

aquisições
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Uma das maiores preocupações da Diretoria  
é com a segurança dos associados dentro das sedes  

do Clube e para isto, o sistema de segurança conta hoje 
com 522 câmeras em funcionamento.  

 A sala de controle permite um acompanhamento diário de 
todas as dependências do Clube, 24 horas por dia, excluindo 

sanitários e vestiários. Com isso, todas as movimentações  
de associados e convidados são acompanhadas e gravadas 

no sistema Defense IA que o Clube implantou. 

Quando solicitadas, as gravações contribuem para 
esclarecer dúvidas ou perguntas a respeito de um ocorrido. 

As câmeras são de última geração, gerando imagens  
em Full HD de alta definição, o que permite a identificação 

de pessoas com precisão, quando necessário. 

Os colaboradores que acompanham a central de imagens 
são especialmente treinados e preparados para providenciar 

qualquer imagem solicitada, de qualquer dependência  
do Clube. E as imagens somente são liberadas por solicitação 

da Diretoria para análise de possíveis incidentes. 

Um serviço a mais que a Diretoria coloca à disposição  
dos associados, gerando mais segurança para todos  

e melhores condições de trabalho. 

Clube em Movimento:  
Investir é permitir o crescimento para o futuro.



.
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18
Novas câmeras  

de segurança 
e telefonia

Sede Barão do Serro Azul 
investe em tecnologia de ponta 

para garantir a segurança e 
eficiência na comunicação.

20
Conquista e 
longevidade

Aos 92, associado Carlos Osny 
conquista título de sinuca e 

conta segredo da longevidade.

28
Departamento  

de Cultura  
Conservação e restauração  

dos mais de 25 mil livros  
da biblioteca da Sede Barão e 

do acervo histórico da  
Sede Concórdia.

44
Chá para Todos

Chá para Todos  
reúne associadas para  

deliciosa tarde entre amigas.

52
10 anos CBC 

Ao longo da última década, Comitê 
Brasileiro de Clubes já destinou  

R$ 18 milhões ao Clube, 
resultando em benefícios 

significativos, como a reforma 
do Ginásio e a contratação de 

professores, que são desfrutados 
por todos.

76
Taça Capitania 

Competição combinou alta 
performance esportiva com 

momentos de confraternização, 
destacando-se como um novo 

evento no calendário do Clube.

86
Conheça  

Gabi Ferreira
Promessa da natação  

do Clube Curitibano com 
apenas 12 anos.

sumário.

Revista Clube Curitibano 

A edição 308 está disponível para leitura 
gratuita no site clubecuritibano.com.br. 

Acesse também pelo QR Code.

/clubecuritibano /user/ClubeCuritibano@clubecuritibano

Siga o Clube nas redes sociais
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O Clube Curitibano segue empenhado em proporcionar as melhores instalações e serviços para 
seus associados, com diversas obras e manutenções em andamento em suas Sedes. Até o final do 

mês de julho, novas demandas foram atendidas, e novas melhorias estão a caminho. 

P O R  D E N T R O  D O  C L U B E 

Confira as atualizações das reformas que garantem  
ainda mais conforto e modernidade para os associados
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Clube Curitibano avança com  
manutenções e obras

 p o r  F e r n a n d o  Z i m m e r

Sede Barão do Serro Azul 
    Substituição do Piso do Parquinho  

e do Salão Poty Lazzarotto
 Licitação em andamento.

    Climatização da Academia
 Em execução. Conclusão prevista para outubro de 2024.

CONFIRA COMO FICAM  
AS ATUALIZAÇÕES POR SEDE

Novo sistema de climatização será 
instalado na academia da Sede Barão 
até o final de outubro de 2024

Sede Lucius
    Reforma do Restaurante

 Em andamento, com conclusão prevista  
para agosto de 2024.

    Nova Iluminação das Quadras de tênis
 Execução entre  os meses de agosto e setembro de 2024.

 

Sede Romão Rodrigues Branco
    Substituição do Alambrado do Driving Range

 Em orçamento.

    Cobertura do Driving Range
 Em orçamento.

 

Sede Concórdia
    Pintura Externa do Estacionamento

 Em orçamento.

    Novo Muro do Estacionamento Lateral
 Projeto concluído e em processo de análise junto ao Setran.

    Cobertura Lateral do Corredor
 Em orçamento.

 

Sede Mercês
    Adequação terreno Capuchinhos

 Em licitação.

    Reforma academia e muro de arrimo
 Em projeto.





P O R  D E N T R O  D O  C L U B E   gestão

O sentimento de ter a possibilidade de ser útil 
ao nosso esporte e ao Clube Curitibano nos 
recompensa pelo esforço e dedicação diários. 
Conciliar o trabalho profissional e a função de 
diretor do BT não é tarefa simples"

Marcelo Krieger é o vice-diretor de Beach Tennis.  
O amor ao esporte e a intenção de desenvolvê-lo  
ainda mais dentro do Clube Curitibano foi a principal 
motivação para que assumisse este desafio. A intenção 
é sempre buscar a melhoria na estrutura de quadras, 
as conquistas externas e o bem estar dos associados, 
tanto no atendimento às suas expectativas como na 
realização de boas atividades e torneios internos.

“Diariamente nos deparamos com vários desafios,  
nos mais diversos setores, mas a união de nossa 
comissão e o excelente respaldo que recebemos de 
toda a equipe de funcionários do Clube da sede Lucius 
Smythe, nos facilitam o trabalho de vencê-los. O Beach 
Tennis é um esporte divertido, fácil de ser praticado, 
inclusivo e uma atividade aeróbica de boa intensidade. 
Juntando isso à melhor estrutura que o clube nos 
oferece nas diversas sedes, chegamos a fórmula do 
sucesso”, comenta Krieger.

“Como vice-diretor, a maior e principal 
responsabilidade é a de sempre procurar atender,  
da melhor forma possível, as demandas dos associados, 
conscientes de que não conseguiremos agradar a 
todos, mas nos esforçando muito para isso”,  
relata Marcelo. 

“Os associados podem esperar muito trabalho, 
dedicação e esforço para conquistas internas e 
externas,  como a confirmada neste mês com a 
aquisição do novo terreno na esquina das ruas Nunes 
Machado e João Parolin, onde será a sede do Beach 
Tennis do Clube Curitibano. Essa é uma vitória de 
todos”, finaliza o vice-diretor. 

Marcelo Krieger  
Vice-diretor de Beach Tennis

 p o r  C r i s t i a n e  Ta k a y a m a
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Marcelo Krieger

Comissão de Beach Tennis: Marcelo Krieger, Mario Veiga, Manuela 
Ceccatto, Marcos Mombelli e Álvaro Chamecki 
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Estou no Clube há seis anos. É uma experiência  
boa e interessante, com possibilidades de 
crescimento. Cada dia temos algo de uma área  
nova para aprender"

Guilherme se sente motivado com os desafios diários: “Um 
amigo me indicou para trabalhar no Clube em 2018. Eu estava 
cursando Administração na FAE e comecei a trabalhar na parte 
administrativa da Sede Mercês junto com a Araci. Cuidava 
da parte operacional e a sede era bem menor do que é hoje. 
Permaneci lá até o final da pandemia, quando o Clube estava 
retornando às atividades. Trabalhei nas Mercês e no Concórdia, 
pois eram da mesma diretoria.” 

“Após 2 anos, logo após ter finalizado 
a faculdade, quando teve o evento 
do Race Game, o Rhoger, que tinha 
assumido a gerência de esportes me 
convidou para vir trabalhar na parte 
administrativa da secretaria de Esportes 
e na execução dos editais da CBC. Eu 
trabalhava na sede remota e, trabalhar 
na Barão parecia uma grande cidade, 
parecia que eu estava indo do interior 
para a capital. Trabalhei na secretaria até 
2022. Na época, eu não via possibilidade 
de crescimento no setor de esportes, 
pois eu não era formado em Educação 
Física. Eu não gostaria de sair da área, 
mas por uma questão de crescimento, 
eu aceitei. Fui promovido de auxiliar 
administrativo para coordenador 
de eventos. Tive a oportunidade de 
conhecer um mundo totalmente 
diferente e interessante do Clube. É outra realidade, fui para a 
parte social, um mundo à parte e totalmente novo. Fiquei sete 
meses trabalhando na central de eventos, onde é uma ótima 
oportunidade de crescimento, onde você começa a ver o Clube 
de uma outra forma. No departamento de esportes oferecemos 
atividades, entretenimento e eventos para os associados. 
Na central, o perfil é um pouco diferente, é mais social, mais 
refinado”, comenta o coordenador.

Após a mudança de gestão, Guilherme foi convidado para 
retornar ao departamento de esportes, como coordenador de 
secretaria de esportes e cultura da Barão. É o responsável pela 
governança e pela parte de projetos esportivos:  

Guilherme Coelho 

P O R  D E N T R O  D O  C L U B E   funcionário

“Assumi o Pro Esportes, onde temos alguns projetos 
incentivados como o vôlei, que está em fase de prestação 
de contas, o novo projeto do futsal e do basquete, que está 
em fase de captação de recurso. E agora também estamos 
envolvidos em alguns projetos de Lei de Incentivo Federal. A 
minha formação em administração é um complemento dentro 
da área de esportes, então há muita troca com meus colegas 
entre a gestão e a parte esportiva. Comecei a entender como 
funciona cada esporte, pontuação, campeonato, corrida, 
colônia de férias... a amplitude disso é muito maior. É um 
desafio diário, onde cada dia aprendo um pouquinho”, relata.

Guilherme padronizou procedimentos com o objetivo 
de otimizar o retorno aos associados. “Para agilizar o 
atendimento, foi criado um fluxo para que seja feito um filtro 
da secretaria para a coordenação, antes de chegar até a 
gerência”, conta o coordenador. 

Após quatro meses, Guilherme assumiu também a secretaria 
da Sede Lucius. Houve troca de gestão, 
desde diretores e gerentes, e os processos 
acabaram se perdendo: “É o mesmo processo 
que sempre foi feito na Barão. Fiquei mais de 
um mês organizando os procedimentos na 
Lucius e treinando a equipe porque muitas 
informações e processos haviam sido perdidos. 
Atuei de uma forma mais consultiva e depois 
disso, foi oficializado que eu seria responsável 
pela Secretaria das duas sedes: Barão e Lucius. 
Essa proximidade foi muito boa. Consegui criar 
um canal mais fluido de informações. Também 
temos uma ótima troca com a secretaria das 
Mercês, pois a parte esportiva é a mesma”, 
informa Guilherme.

“Estou no Clube há 6 anos. É uma experiência 
boa e interessante, com possibilidades de 
crescimento. Cada dia temos algo novo para 
aprender. Cada grupo esportivo tem o seu 
DNA, então aqui temos mais de 15 diretorias 
na parte esportiva. Na Lucius temos quatro 

diretorias e quatro modalidades esportivas e você vê que o 
universo é diferente. São mini-cidades que fazem parte da 
metrópole que é o Clube. O que mais me move são os desafios 
e as novidades. Eu vejo que o Clube permite isso. Eu tenho 
facilidade de transição entre os departamentos também.  
A comunicação entre os departamentos é importante, pois 
recebemos muita demanda. Isso gera a necessidade de ter 
uma fluidez muito grande até para conseguir ajuda para 
executar, principalmente em relação aos eventos. Eu creio que 
se o Clube não fosse tão agitado, tão movimentado e que não 
proporcionasse tanto desafio no dia a dia, eu acho que eu já 
não estaria aqui”, finaliza. 
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Oprojeto de monitoramento por câmeras 
de segurança (CFTV) da Sede Barão 
do Serro Azul teve uma atualização 

importante nos últimos meses. Com isso, Renata 
Lemos, gerente de Operações e Patrimônio, 
detalhou a recente instalação desse novo 
sistema, destacando os objetivos, desafios e 
benefícios dessa modernização. Segundo Renata, 
"o principal objetivo foi aprimorar a segurança, 
protegendo pessoas e o patrimônio." O novo 
sistema permite o acompanhamento em tempo 
real, facilita a análise de imagens e investigações, 
e oferece agilidade na resolução de ocorrências. 
A renovação incluiu a substituição de câmeras 
analógicas por câmeras Full HD com tecnologia 
IP, melhorando a qualidade das imagens e 
ampliando a cobertura.

Foram instaladas 363 novas câmeras, além 
da manutenção de 159 câmeras já existentes 
com tecnologia IP, totalizando 522 câmeras 
com imagens Full HD em funcionamento na 
Sede Barão. "Todas as áreas de circulação, bem 
como áreas de uso comum como restaurantes, 
academia, ginásio, quadras de tênis, piscinas e 
estacionamento, foram cobertas pelo sistema 
de monitoramento, aumentando a segurança em 
toda a Sede", afirmou a gerente.

Renata destacou os desafios enfrentados durante 
a instalação do sistema de CFTV. "Realizamos 
visitas técnicas a empresas como Grupo Boticário 
e Renault do Brasil, além de pesquisas detalhadas 
junto a fabricantes de equipamentos para 
identificar as tecnologias disponíveis", explicou. 
O mapeamento e posicionamento estratégico de 
todas as câmeras, escolha cuidadosa do sistema 
de gerenciamento, e a renovação completa da 
infraestrutura, incluindo a instalação de novos 
cabos, racks e switches, foram essenciais para 
garantir o perfeito funcionamento do sistema.

 p o r  F e r n a n d o  Z i m m e r 
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Com os novos sistemas de câmeras de segurança e telefonia, 
a Sede Barão do Serro Azul investe em tecnologia de ponta 

para garantir a segurança e eficiência na comunicação

  Modernização da  
segurança e comunicação na 

 Sede Barão do Serro Azul

I N S T I T U C I O N A L

Sede Barão com sistema de segurança 
renovado e ampliado para oferecer 
maior segurança aos associados

O novo sistema de CFTV melhora 
significativamente a segurança dos associados, 
visitantes e colaboradores ao oferecer maior 
cobertura dos locais monitorados com imagens 
de alta qualidade"
Renata Lemos, gerente de Operações e Patrimônio do Clube Curitibano



19

Atualização do Sistema de Telefonia
Outro ambiente que recebeu uma atualização 
significante foi o sistema de telefonia na Sede Barão do 
Serro Azul. Laercio Barchik, gerente de Tecnologia da 
Informação (T.I.), falou sobre a atualização completa do 
sistema: "A antiga central telefônica tinha mais de 10 
anos de uso e estava totalmente obsoleta, apresentando 
interrupções de funcionamento frequentes", relatou. 
A motivação principal foi a necessidade de uma 
comunicação mais eficiente e moderna.

O novo sistema de telefonia é totalmente digital 
e baseado em tecnologia VoIP, permitindo uma 
comunicação mais eficiente e disponibilizando 
funcionalidades como atendimento automático, 
discagem direta a ramal, vídeo e audioconferência, 
entre outras. "A comunicação entre os departamentos 
e sedes do Clube será facilitada, com a possibilidade 
de videochamadas e discagem direta aos ramais, sem a 
necessidade de atendimento via telefonista", explicou 
o gerente. Também está prevista a implantação da 
URA (Unidade de Resposta Audível), que permite que 
os associados possam interagir com um sistema de 
atendimento automático.

Central telefônica também passou por modernização,  
troca de cabeamento e novas conexões computadorizadas

Segundo Laercio, o principal desafio foi a 
implantação com pouquíssimo tempo de interrupção 
ou parada do sistema de telefonia. O novo sistema 
suporta até 1000 usuários IP, 150 chamadas SIP 
simultâneas, serviço de gravação de chamadas 
integrado, acesso a gravações através da interface 
de usuário baseada na web, atendedor automático 
multilíngue, call center configurável, 6 salas de 
videoconferência para até 30 participantes, e 
audioconferência para até 150 participantes.

Os benefícios esperados a longo prazo incluem uma 
comunicação mais eficiente e a possibilidade de 
integrações com outros sistemas de comunicação 
oferecidos pelo Clube. "Por ser um sistema 
totalmente digital, a integração com outros sistemas 
de comunicação e autoatendimento é facilitada, 
abrindo novas possibilidades de comunicação com os 
associados", informou o gerente de T.I.

Com essas atualizações, a Sede Barão do Serro 
Azul reforça seu compromisso com a segurança e 
a modernização de seus serviços, proporcionando 
um ambiente mais seguro e uma comunicação mais 
eficiente para todos os associados e visitantes. 

As novas câmeras de segurança oferecem alta resolução 
de imagens e funcionalidades avançadas que podem vir 
a ser instaladas após o desenvolvimento de um sistema 
exclusivo para agregar ao controle de acesso do Clube, 
como inteligência artificial (IA) para monitoramento 
preventivo e reativo, mapa de calor para visualizar o 
fluxo de pessoas, detecção facial e contagem de pessoas. 
Essas características tornam o monitoramento mais 
eficaz e seguro, proporcionando imagens detalhadas e 
uma maior capacidade de análise e resposta a incidentes.

"O novo sistema de CFTV melhora significativamente 
a segurança dos associados, visitantes e colaboradores 
ao oferecer maior cobertura dos locais monitorados 
com imagens de alta qualidade", disse Renata. A 
implementação do sistema traz benefícios a longo 
prazo, como assertividade e agilidade nas investigações, 
prevenção de furtos e extravios, monitoramento em 
tempo real, controle de acesso melhorado, e maior 
segurança e conforto para todos.

O sistema de monitoramento VMS Defense IA 3.2 da 
Intelbras oferece uma integração abrangente com 
diversos sistemas de segurança, proporcionando uma 
gestão unificada e eficiente. A integração inclui câmeras 
das sedes remotas, sistema de portarias, controle de 
acesso de veículos, central de alarme de incêndio, e 
compatibilidade com outros dispositivos, garantindo um 
ambiente mais seguro para todos os associados.
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 p o r  G u s t a v o  M a i a t o

Bem-estar e longevidade

"Asinuca proporciona benefícios para a saúde 
tanto física quanto mental", afirma Carlos 
Osny Tavares Pereira, associado Barão 

do Clube Curitibano, que há mais de sete décadas 
dedica-se ao esporte com paixão.

Do alto de seus 92 anos muito bem vividos, Osny 
coleciona títulos e histórias, e considera que a vida 
entre tacos e mesas é fundamental para seu bem-
estar e incrível longevidade.

Ex-vice-diretor da Comissão Interna de Bolão e da 
sinuca do Clube Curitibano, Osny é atuante dentro 
do esporte do Clube. Ele também já foi membro e 
presidente do conselho fiscal, além de integrante do 
conselho deliberativo.
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Aos 92, associado Carlos Osny conquista título de sinuca e conta segredo da longevidade

Sua trajetória no Curitibano se mistura com a história 
da instituição. "Me orgulho de ter participado da 
agremiação mais importante da América do Sul, na 
minha opinião", diz, antes de contar com alegria que 
está se “preparando para ficar idoso”.

A relação do associado com a sinuca começou em 
1983, quando ele, junto com outros associados, 
pediu a instalação de uma mesa no Clube. Desde 
então, o número de mesas cresceu.

Ele integra a equipe desde 1984, tendo participado 
de perto da conquista de sete campeonatos 
estaduais. "Os momentos marcantes foram quando 
fomos campeões do estado e uma vez brasileiros", 
relembra apontando orgulhoso para as fotos que 
decoram a Academia de Sinuca e encontrando seu 
rosto entre os times vencedores enquadrados.

C E N T E N Á R I O  D E  H I S T Ó R I A S
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Bem-estar e longevidade
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Em junho de 2024, Carlos Osny anotou mais um 
feito para a carreira: sagrou-se campeão do torneio 
para atletas com mais de 60 anos. Exatamente 40 
anos depois de sua primeira medalha dourada. O 
nonagenário explica que ainda treina seis horas por 
semana, uma rotina que exige movimento constante 
do corpo.

"Não é um esporte de alta intensidade, mas envolve 
uma quantidade significativa de movimento físico", 
explica. "Caminhar ao redor da mesa, posicionar-
se adequadamente, o ato de abaixar e levantar 
repetidamente são formas de exercício”.

Osny também é autor do livro "Álbum de Sinuca 
do Clube Curitibano de 1984 a 2014", entre outras 
obras. Já no bolão, participa do grupo Albatroz, às 
terças-feiras. Profissionalmente, atua como diretor de 
uma holding que representa cinco empresas e possui 
formação em contabilidade, técnico de administração 
e bacharelado em direito.

Osny também encontra tempo para a família, sendo 
casado há 67 anos com sua esposa Glaci Ruth Pereira, 
com quem tem duas filhas e quatro netos. "Tiro 
minha esposa para dançar desde 1952", conta ele. 
"Dançamos juntos com regularidade como hobby, 
é bom para a cabeça e o corpo, um dos segredos da 
longevidade”. Ele acredita que a dança e a sinuca 
são atividades que contribuíram para sua vitalidade. 
"Minha paixão pelo esporte foi aliada à dança. Dos 92 
anos, dancei durante 74. São ambientes agradáveis”, 
relata.

Sobre seu segredo para chegar aos 92 anos com 
tanta energia e entusiasmo, Osny é categórico: "A 
primeira coisa é não ser nervoso e prepotente, tratar 
as pessoas com respeito e consideração. Aí você tem 
o retorno na mesma dimensão. Tratar da cabeça e do 
corpo. Em relação ao corpo, praticar sinuca ajuda. 
Quando jogo, preciso, por duas horas, rodar pela 
mesa. Tenho que passar o giz, analisar a jogada. Essa 
decisão de bola a bola é importante para a mente”.

O associado se orgulha de ver a dimensão que a 
sinuca alcançou no Clube: "Gosto de ver nossas doze 
mesas lotadas, frequentadas por homens, mulheres, 
senhoras, senhores, senhoritas", finaliza, com um 
brilho nos olhos que demonstra sua eterna paixão pela 
sinuca e - principalmente - pela vida. 

A primeira coisa é não ser nervoso  
e prepotente, tratar as pessoas com  
respeito e consideração. Aí você tem  
o retorno na mesma dimensão" 

Carlos Osny Tavares Pereira, associado do Clube Curitibano

Engenharia
®

Veterano do esporte dentro do Clube Curitibano, participando 
de campeonatos desde a década de 1980, Carlos Osny 
explica que os movimentos que faz no decorrer dos jogos 
auxiliam para manter a boa forma física
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Delírio de Loucura (DVD)   
direção . Nicholas Ray
Lançamento - 1956

O professor Ed Avery (James Mason) 
é diagnosticado com uma rara 
doença, que lhe causa dores terríveis 
e provavelmente irá matá-lo em 
poucos meses. Aconselhado pelos 
médicos, decide participar de um 

tratamento experimental com doses crescentes de cortisona. 
Milagrosamente recuperado, ele volta ao convívio familiar, 
mas o vício na substância logo revela um perturbado Ed, que 
faz da vida de sua esposa e filho um pesadelo sem fim. 

Banhos (DVD) 
direção . Zhang Yang
Lançamento - 1999

"Shower" é uma história comovente 
que examina o estado degradante da 
cultura chinesa, em que as tradições 
estão sendo abandonadas pelo mundo 
moderno. Um empresário jovem e rico, 
tem uma atitude terrível com a classe 

trabalhadora e é forçado a reconectar com seu pai idoso e 
seu irmão mais novo, pessoa com deficiência mental, que são 
donos de uma casa de banhos pública.

Um bairro distante (DVD)    
direção . Sam Gabarski  
Lançamento - 2010

O filme é adaptado de um mangá 
do artista japonês Jiro Taniguchi, 
produção franco-alemã que conta 
a história de um desenhista de 
quadrinhos que viaja ao passado para 
tentar impedir o desaparecimento do 

pai. Thomas, um homem na faixa dos cinquenta anos, volta 
à cidade onde cresceu. Desmaia e desperta quarenta anos 
antes, em seu corpo de adolescente. De volta ao passado, 
deverá entender as razões da misteriosa partida de seu pai.

Confira abaixo algumas dicas especiais de filmes e livros selecionados pelos especialistas 
do departamento de Cultura para você emprestar nas dependências do Clube.

ESTANTE

Quer saber o que mais tem de novidade na Biblioteca e na Videoteca? Confira a lista no site www.clubecuritibano.com.br  

Eu vou te encontrar  
autor . Harlan Coben 

A vida de David e Cheryl Burroughs com 
seu filho, Matthew, parece um sonho. Até 
que o pior acontece. David é condenado a 
prisão perpétua, acusado de assassinar seu 
próprio filho. Cinco anos depois, uma visita 
inesperada da irmã de Cheryl à cadeia vira 
de novo a vida dele de cabeça para baixo. 
Ela lhe mostra a foto que uma amiga tirou 

num parque temático. No fundo da imagem, quase fora do 
quadro, há um menino muito parecido com Matthew. David 
acaba de descobrir que seu filho ainda está vivo, agora está 
determinado a fazer o impossível: fugir da penitenciária de 
segurança máxima para salvar Matthew, limpar sua reputação 
e descobrir toda a verdade. 

Uma dobra no tempo
autora . Madeleine L’Engle 

O pai de Meg e Charles Wallace, um exímio 
físico, está desaparecido há dois anos. A 
aventura começa quando, em uma noite de 
tempestade, eles recebem a visita de uma 
senhora peculiar, a sra. Quequeé, que foi 
tirada de sua rota pelo vento enquanto viajava 
pelo tempo e espaço utilizando o tesserato. 
Na companhia de mais duas criaturas 

sobrenaturais, a sra. Quem e a sra. Qual, e de um garoto 
chamado Calvin O’Keefe, eles partem pelo universo em busca 
de qualquer indício do paradeiro do dr. Murry. Mas o que eles 
descobrem vai muito além disso: todo o universo está sendo 
atacado pela Escuridão, uma força perigosa que traga a luz das 
estrelas e dos planetas, uma verdadeira luta contra o mal.

O dinossauro que sentia 
autora . Dani Machado  

Rex era um menino-dinossauro que não sabia 
escutar seus sentimentos, até o dia em que 
resolveu dar ouvidos a eles. Pediu para que 
seus amigos o ajudassem nessa busca de se 
permitir sentir. Uma história divertida que 
ajuda as crianças a perceberem e nomearem 
seus sentimentos.

FILMES LIVROS

C U L T U R A
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Palco 
Aberto

Uso de técnicas de 
improvisação teatral em 
situações cotidianas 
desperta o interesse 
dos associados

 p o r  D a n i e l  M o r a e s

Palco Aberto foi uma das iniciativas de sucesso 
do departamento de Cultura no primeiro 
semestre de 2024. A ideia da oficina é, por 

meio de cursos de linguagem teatral, fomentar as 
técnicas da área para atores e não atores, auxiliando 
na expansão da criatividade, na melhoria das 
relações pessoais e interpessoais, possibilitando 
a compreensão que o teatro pode fazer parte do 
cotidiano e auxiliar na melhoria da qualidade de 
vida sem a necessidade de profissionalização ou 
dedicação contínua à linguagem teatral. 

No primeiro módulo, chamado Palco e Improviso, 
o resultado foi positivo. Participante da atividade 
e presente nos quatro encontros agendados, 
Rosângela Bachtzen de Miranda teve uma ótima 
experiência com a oficina. Tendo seu primeiro 
contato com exercícios teatrais, a associada destacou 
seu aprendizado com os exercícios de improviso e 
revelou ter vontade de continuar participando dos 
módulos futuros do Palco Aberto.  

“É uma excelente experiência de autoconhecimento 
e desenvolvimento pessoal. Alguns exercícios de 
agilidade cognitiva, de observar a pessoa ao seu 
lado, responder ao fluxo da comunicação sem travas 
ou vergonha do que pretendia ter se expressado e 
não fazer da maneira que pretendia. Mas mesmo 
assim sentir que está tudo certo”, avalia Rosângela. 

C U L T U R A

“O improviso faz parte da vida do ser humano. 
O improviso é buscar se divertir com o que se 
consegue e pode melhorar. Sem culpas, deixando 
a vida, a comunicação e a interação fluir com mais 
leveza. Deixando de lado a vergonha e (a ideia de 
ser) o robozinho perfeito”, completa.

Integrante do Grupo de Teatro do Clube 
Curitibano, Juliana Tha da Rocha também aprovou 
a experiência vivenciada no Palco Aberto. “Para 
mim, foi uma forma de descompressão aos finais 
de semanas exaustivos de trabalho. Como era às 
quintas, era uma forma de dar um respiro na rotina 
antes de encerrar a semana. O teatro é, e deve ser, 
um grande jogo, uma brincadeira. E isso o Palco 
Aberto fez com maestria. Pudemos nos divertir 
muito”, analisa Juliana, que participa do Grupo de 
Teatro faz quatro anos. 

Assim como Rosângela, Juliana também pretende 
seguir com a atividade nos próximos módulos. Ela 
ainda deu dicas para quem tem dúvidas se vale a 
pena participar do Palco Aberto. “Venha de coração 
aberto e mente aberta, sem resistências. Se deixe 
levar pelas propostas dos jogos, brinque, dê muitas 
risadas de si mesmo e se divirta muito”.

Responsável pelo projeto, Isadora Terra, fez uma 
avaliação positiva do primeiro módulo. “O pessoal 
comprou mesmo a ideia, então as nossas aulas 
foram sempre bem dinâmicas, bem práticas e muito 
coletivas”, inicia a professora de teatro do Clube 
Curitibano. “O grupo criou uma afinidade muito 
legal e foi bem gostoso dar aula pra eles, senti que 
a cada aula eles vinham mais empolgados. Eles 
até queriam repetir alguns dos jogos que foram 
passados, enfim, eu senti que foi uma coisa bem 
proveitosa para todos nós”, analisou. 

Isadora também elogiou o engajamento da turma 
nas atividades. “Era fácil planejar as aulas, eles 
demonstravam o que eles gostavam já de início, 
deixando tudo mais tranquilo. A sensação foi de 
que eu estava aprendendo o tempo todo com eles, 
me divertindo bastante, enfim, foi uma turma bem 
maravilhosa e foi um processo bem gostoso  de 
aprendizado. Um aprendizado leve, tranquilo. 
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NOVO MÓDULO JÁ  
TEM DATA DEFINIDA
O sucesso do primeiro módulo do Palco Aberto 
tornou possível a continuidade do projeto, assim 
como havia sido planejado no início do ano.  
A próxima etapa será chamada de Improviso no 
seu dia-a-dia e terá uma profissional convidada 
para passar ensinamentos ao grupo. As aulas 
estão marcadas para os dias 21 e 28 de agosto  
e 4 e 11 de setembro. 

Anne Celli foi a escolhida pelo departamento 
de Cultura para ministrar a próxima oficina. 
Formada em Artes Cênicas pela Faculdade de 
Artes do Paraná - FAP, Anne é atriz, diretora, 
improvisadora e dramaturga. Ela é ganhadora 
do principal prêmio de artes cênicas no Paraná, 
o Gralha Azul. Ela venceu a edição 2023 na 
categoria Melhor Direção, com o espetáculo 
“Pela Hora da Morte”, realizado pelo Grupo 
Antropofocus. Com o mesmo grupo em 2016, 
Anne também foi premiada com o Gralha Azul de 
melhor atriz pelo seu trabalho no espetáculo “No 
Dia Seguinte: A Quase História da Tv Brasileira”.

Conhecida também por desenvolver um trabalho 
de pesquisa técnica sobre comicidade no campo 
da atuação, improvisação, dramaturgia e direção, 
Anne Celli levará aos associados ensinamentos e 
experiências que teve em sua carreira e também 
nos diversos treinamentos de improviso que teve 
em diversas partes do mundo (Argentina, Brasil, 
Canadá, Colômbia e Espanha). 

Para participar da próxima etapa do Palco 
Aberto, não é necessário experiência 
teatral, precisa ter mais que 17 anos 
e as vagas são restritas a 20 pessoas. 

Para buscar mais informações, entre em 
contato com a secretaria de Cultura:  

41. 3014-1993 e 41. 9 9515-1055. 

O improviso faz parte da vida do 
ser humano. O improviso é buscar 
se divertir com o que se consegue 
e pode melhorar. Sem culpas, 
deixando a vida, a comunicação e a 
interação fluir com mais leveza"

Rosângela Bachtzen de Miranda  
Asssociada participante do primeiro módulo da oficina

A oficina será uma introdução aos princípios 
básicos da improvisação. De acordo com a 

professora convidada, seu módulo trabalha  
com ferramentas que despertam a criatividade 
e a espontaneidade. É um espaço onde o erro é 

bem-vindo e transformado em uma possibilidade 
de criação. O objetivo desta oficina será fazer 
com que o participante explore a sua potência 

criativa através dos conceitos dos jogos de 
improviso: a prontidão, a escuta, o erro como 

algo positivo e o trabalho em equipe.
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 p o r  G u s t a v o  M a i a t o

Histórias  
para contar e preservar

“A 
biblioteca é um dos serviços mais 
movimentados do Clube Curitibano, 
por isso, é fundamental mantermos 

nosso acervo sempre atualizado e conservado, 
garantindo um padrão elevado para os associados”, 
afirma Anna Carolina Accioly, gerente de Cultura e 
da Sede Concórdia.
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O minucioso trabalho do departamento de Cultura na 
conservação e restauração dos mais de 25 mil livros da biblioteca 

da Sede Barão e do acervo histórico da Sede Concórdia

A conservação do acerto da biblioteca envolve processos como o reparo das obras mais antigas e danificadas

A manutenção dos mais de 25 mil livros 
disponíveis para empréstimo na biblioteca da Sede 
Barão e do acervo histórico da Sede Concórdia é 
uma prioridade do departamento de Cultura. Anna 
explica que o manuseio constante dos livros leva 
à deterioração, tornando essencial a conservação 
para manter a qualidade.
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Histórias  
para contar e preservar
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Controlamos a temperatura 
entre 20 e 25°C, ou até mais 
baixa em alguns casos, para 
preservar o papel. Instalamos 
desumidificadores nas Sedes Barão 
e Concórdia para manter a umidade 
relativa do ar entre 50 e 55%, 
evitando mofo e fungos. Para as 
obras mais antigas, aplicamos uma 
capa de poliéster para protegê-las 
do atrito, e manuseamos edições 
raras com luvas”

Evelise Saad, bibliotecária do Clube

As ações de conservação são variadas, desde 
a redução da umidade relativa do ar até a 
limpeza assídua dos títulos e a manutenção 
da temperatura adequada. Evelise Saad, 
bibliotecária do Clube, detalha essas práticas:

"Controlamos a temperatura entre 20 e 25°C, ou 
até mais baixa em alguns casos, para preservar o 
papel. Instalamos desumidificadores nas Sedes 
Barão e Concórdia para manter a umidade 
relativa do ar entre 50 e 55%, evitando mofo e 
fungos. Para as obras mais antigas, aplicamos 
uma capa de poliéster para protegê-las do atrito, 
e manuseamos edições raras com luvas."

Além dessas medidas, o acervo passa por 
higienização regular e controle da iluminação, 
evitando a luz solar direta. Quando um livro 
retorna do empréstimo, a equipe remove 
qualquer papel ou marcador eventualmente 
deixado entre as páginas.

Capas de poliéster Desumidificador de ar
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antes

C U L T U R A

Mesmo com todo esse cuidado, alguns livros 
precisam de reparos. O Clube entende a importância 
desse trabalho, tanto que financiou um curso de 
restauração na Biblioteca Pública para a assistente 
de biblioteca Letícia Ceshin Ribas, que agora aplica 
seus conhecimentos na restauração de exemplares 
danificados, como demonstrado nas fotos abaixo.

Um efeito colateral positivo e inesperado desse 
esforço é a proteção da saúde dos associados. 
"Livros mal conservados podem causar problemas 
respiratórios. Às vezes, a temperatura da biblioteca 
parece fria, mas isso é para a conservação do acervo 
e para a saúde de quem visita", conclui Anna.

Os associados podem realizar empréstimos de livros 
de segunda a sexta, das 8h às 20h, e aos sábados, das 
9h às 13h. Para consultar o acervo, acesse no site dos 
Serviços Online a aba Biblioteca, lá o associado terá 
acesso ao Pergamum. QUAL É O LIVRO MAIS ANTIGO  

DO ACERVO DO CLUBE?
O livro mais antigo do acervo do Clube 
Curitibano é "The History of John Bull", escrito 
pelo escocês John Arbuthnot. A edição presente 
na Sede Concórdia é de 1776, o que significa 
que tem impressionantes 248 anos de idade! 
Ela entrou para o acervo no ano de 1890. 

Leia o QR code e acesse a plataforma 
Pergamum, da biblioteca do Clube Curitibano

C O D E
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Rock Vinyl
chega à 5ª edição e se estabelece  

como a casa do rock no Clube Curitibano

Comemorando cinco anos 
de sucesso, festa está 
marcada para acontecer 
na Sede Concórdia, com 
grandes atrações e muita 
diversão e boa música 
para os associados

 p o r  G u s t a v o  M a i a t o

OClube Curitibano tem uma longa 
tradição de oferecer boa música 
aos seus associados, realizando 

diversos shows e festas musicais ao longo dos 
anos. O Rock Vinyl, dessa forma, presta uma 
homenagem ao rock – estilo que há décadas 
conquista o coração de milhões de fãs.

Diversas bandas já passaram pelo Rock Vinyl, 
trazendo diferentes estilos, tanto nacionais 
quanto internacionais, garantindo assim que 
todos os associados se sintam contemplados. 

O primeiro Rock Vinyl: festa foi idealizada pelos 
associados Ney Fernando e Dalton Ribas

S O C I A L



A 5ª edição contará com a participação de duas 
bandas: Veraneios, com nova formação  
e pop rock nacional, e Liga Joe, diretamente de 
Goiânia/GO, com pop rock internacional.  
A Sede Concórdia, toda reformada e preparada 
para receber o Rock Vinyl, será a casa  
do rock'n'roll no Clube Curitibano"

Ney Fernando, associado e um dos idealizadores do projeto

A festa, que completa cinco anos em 2024, será 
realizada na sexta-feira, 23 de agosto, dessa vez na 
reformada Sede Concórdia. As portas estarão abertas a 
partir das 20h para receber os associados.

A banda Veraneios dará início à seleção de clássicos, 
retornando ao Rock Vinyl após o sucesso na edição 
anterior. O show está marcado para acontecer das 
21h30 até 00h00. Em seguida, a banda Liga Joe 
assumirá o palco, animando o salão da 00h15 às 02h15.

Durante a festa os associados poderão desfrutar de 
uma seleção especial de comidas, que serão vendidas 
separadamente, além do bar que disponibilizará 
drinks gratuitos entre 20h30 e 23h30 aos 
participantes. Os ingressos para o Rock Vinyl estão 
disponíveis para associados na secretaria Social.

O associado Ney Fernando, idealizador do projeto, 
compartilha sua visão sobre o evento: “O rock entrou 
para a história da música e de parte da humanidade, 
sendo trilha sonora da vida de milhões. Em 2018, 
eu e o associado Dalton Ribas idealizamos essa 
homenagem ao rock como um presente do Clube 
aos associados. Apresentamos o projeto do Rock 
Vinyl e, com a ajuda de três amigos e todo o suporte 
necessário, realizamos a primeira edição”, relembra.  

33

Ney comemora o quinto aniversário do evento, convida 
todos para se divertir ao som de muita música boa e 
dá mais detalhes sobre as bandas que vão tocar: “Essa 
5ª edição contará com a participação de duas bandas: 
Veraneios, com nova formação e pop rock nacional, e 
Liga Joe, diretamente de Goiânia/GO, com pop rock 
internacional. A Sede Concórdia, toda reformada e 
preparada para receber o Rock Vinyl, será a casa do 
rock'n'roll no Clube Curitibano”. 

Um dos pontos altos da festa é a decoração, que traz 
pôsteres de grandes bandas de rock que marcaram época

R E V I S T A  D O  C U R I T I B A N O
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Todos os anos, a festa traz atrações 
musicais que interpretam o melhor 
do rock nacional e internacional

No ano passado, 
as atrações do 
Rock Vinyl foram as 
bandas Veraneios e 
Syd Vinícius

R E V I S T A  D O  C U R I T I B A N O
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Confira mais sobre a aula show de junho

Durante o dia 11 de junho, o Clube Curitibano 
abriu suas portas para uma jornada 
gastronômica focada nos sabores da culinária 

peruana. Sob a liderança do chef Isidoro Troyes, a aula 
de culinária destacou três pratos emblemáticos do 
Peru: Causa Limeña, Arroz Chaufa de Frutos do Mar e 
Suspiro Limeño. Além disso, os participantes tiveram 
a oportunidade de aprender sobre harmonização 
de vinhos com o sommelier da Gold Food Service, 

 p o r  A l e x a n d r e  P e r i c h

S O C I A L

Maurício Fontana, que apresentou uma seleção de 
vinhos e espumantes especialmente escolhidos para 
acompanhar cada prato.

Isidoro Troyes, com sua experiência e formação pelo 
Instituto Superior de Turismo e Gastronomia do 
Peru (Cevatur), atualmente chef executivo do bar 
e restaurante QCeviche no Novotel Curitiba Batel, 
compartilhou tanto as técnicas culinárias quanto as 
histórias associadas a cada prato.

UMA VIAGEM  
pelos sabores peruanos
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A Causa Limeña:  
Uma entrada com história
A aula começou com a apresentação da Causa 
Limeña, uma entrada tradicional peruana que 
combina purê de batata, pimenta ají amarillo, 
patê de frango e abacate, adornados com ovo 
cozido e azeitona preta. "A origem da Causa 
Limeña remonta ao período pré-colombiano", 
explicou Troyes. "Naquela época, a batata era 
misturada com ají, formando um prato nutritivo. 
O termo 'causa' vem do quechua 'kausay', que 
significa 'sustento necessário' ou 'alimento'."

Durante a época colonial, os espanhóis 
adicionaram ingredientes como peixe, azeitonas 
e abacate, tornando o prato mais elaborado. "A 
popularidade da causa cresceu durante a luta 
pela independência do Peru", continuou Troyes. 
"Era vendido nas ruas para arrecadar fundos 
para a causa da independência. Essa prática 
continuou durante a Guerra do Pacífico, quando 
as mulheres preparavam e vendiam a causa para 
apoiar os soldados."

Maurício Fontana complementou a experiência 
explicando a escolha do espumante que 
acompanhou a entrada. "Na Causa Limeña, 
escolhemos um espumante Terranova Brut pela 
presença da pimenta ají amarillo e do abacate 
no prato. Dessa forma, o espumante traz frescor 
e compensa a acidez."

A origem da Causa Limeña remonta ao 
período pré-colombiano" [...]  "Naquela época, 
a batata era misturada com ají, formando 
um prato nutritivo. O termo 'causa' vem do 
quechua 'kausay', que significa 'sustento 
necessário' ou 'alimento'"

Isidoro Troyes, chef

UMA VIAGEM  
pelos sabores peruanos

Isidoro Troyes, chef do QCeviche apresentou para os associados durante a noite
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O Suspiro Limeño consiste em um manjar cremoso 
de leite condensado, coberto com um merengue 
de vinho tinto. Troyes destacou a importância de 
preparar o merengue de maneira correta para 
alcançar a textura e o sabor ideais que fazem desta 
sobremesa um ícone da culinária peruana.

O Arroz Chaufa de Frutos do Mar: 
fusão cultural no prato principal
O prato principal, Arroz Chaufa de Frutos do Mar, 
trouxe à mesa a fusão da culinária peruana e chinesa, 
conhecida como chifa. Este prato é uma adaptação 
das técnicas culinárias chinesas, introduzidas pelos 
imigrantes no Peru no final do século XIX, com 
ingredientes locais peruanos. "A palavra 'chaufa' 
deriva do cantonês 'chǎo fàn', que significa 'arroz 
frito'", explicou Troyes.

Troyes demonstrou a preparação do Arroz Chaufa, 
explicando que o arroz é previamente cozido e 
depois rapidamente frito em um wok com frutos 
do mar, pimentão, banana-da-terra, omelete, 
cebolinha e uma massa crocante. "A história do 
prato é fascinante", disse Troyes. "Os trabalhadores 
chineses chegaram ao Peru em 1849, contratados 
para trabalhar nas plantações de açúcar e guano. 
Eles trouxeram suas técnicas culinárias, que se 
integraram à cultura peruana, resultando na criação 
de pratos como o Arroz Chaufa."

S O C I A L

A noite de gastronomia 
também contou com 
a harmonização de 
espumantes e vinhos

Para harmonizar com este prato, Maurício 
Fontana escolheu o Miolo Seleção Rosé. 
"A escolha do Miolo Seleção Rosé foi por 
afinidade. Como o prato possui pimentão, lula, 
camarão e cebolinha, isso traz a possibilidade 
de uma harmonização mais tranquila. 
Mas como tínhamos a presença de ovo na 
composição do prato, e o vinho tinto tende a 
metalizar quando harmonizado com ovo, o 
vinho rosé foi a melhor opção."

Suspiro Limeño: a doce conclusão
Para finalizar a noite, a sobremesa Suspiro Limeño foi 
apresentada aos participantes. Este doce tradicional, 
cuja origem remonta ao século XIX, foi criado por 
Amparo Ayarza, esposa do poeta José Gálvez. "O 
poeta comparou a doçura da sobremesa com um 
'suspiro' da mulher limeña", contou Troyes, "daí o 
nome Suspiro Limeño."

Para acompanhar a sobremesa, Fontana 
escolheu um espumante ligeiramente doce. 
"No caso do Suspiro Limeño, a referência 
que utilizamos foi do sour e da untuosidade 
do doce de leite. Escolhemos um espumante 
Terranova Moscatel, que harmoniza bem com 
a untuosidade do doce e o sour do suspiro, que 
vem do vinho do Porto, trazendo um pouco 
de acidez. É um vinho leve, fresco, com acidez 
presente, que limpa o paladar e traz uma 
sensação muito reconfortante."

Os sabores da Causa Limeña, do Arroz Chaufa de 
Frutos do Mar e do Suspiro Limeño certamente 
continuarão presentes nas cozinhas daqueles que 
participaram, lembrando-os de uma noite dedicada 
à gastronomia peruana no Clube Curitibano. 
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Arroz Chaufa  
de Frutos do Mar .
INGREDIENTES

Para preparar esta receita, você vai 
precisar de 500g de arroz branco, uma 
unidade de banana-da-terra madura 
e frita, 100ml de molho shoyu, 50g de 
gengibre, cinco unidades de ovo, um 
maço de cheiro-verde, uma unidade de 
pimentão, 10g de sal refinado, três talos 
de salsão, 30ml de óleo de gergelim, 
50ml de óleo, 200g de camarão, 200g  
de lula e 200g de polvo.

MODO DE PREPARO

1. Prepare o arroz branco de forma 
tradicional.

2. Corte a banana e o pimentão em cubos, 
pique o gengibre e corte a cebolinha em 
pedaços finos.

3. Com os ovos, faça uma omelete; depois 
de pronta, corte em cubos e reserve.

4. Cozinhe o polvo com a cebola e o alho 
em água abundante por 25 minutos.

5. Corte a lula em cubos e junte com o 
camarão.

6. Em uma frigideira quente, comece 
fritando o pimentão e o gengibre com 
o óleo da sua escolha. Em seguida, 
adicione os frutos do mar. Adicione o 
arroz, misture bem, agregue o molho 
shoyu e óleo de gergelim. Por fim, finalize 
com a omelete e a cebolinha picada.

Causa Limeña . 
INGREDIENTES   

Para esta receita, você vai precisar  
de 500g de batata Asterix, uma 
unidade de abacate, 300g de peito de 
frango sem osso, 150g de maionese, 
30g de sal refinado, três unidades de 
ovo, seis unidades de azeitona preta,  
50ml de molho de pimenta ají amarillo, 
20ml de azeite de oliva,duas unidades 
de limão-taiti, 100g de tomate cereja 
e 50ml de ketchup.

MODO DE PREPARO

Purê de Batata: Descasque e cozinhe  
as batatas com bastante água. Deixe 
ferver por 10 minutos e finalize ao vapor 
para prensar. Tempere com o molho de 
pimenta amarela, sal, limão e azeite de 
oliva. Por fim, amasse as batatas.

Frango: Cozinhe o frango com salsão  
e cebola. Depois, corte em cubos e 
tempere com maionese e sal.

Ovo Cozido: Cozinhe os ovos por  
8 minutos. Descasque-os e corte-os  
pela metade.

Montagem: Em um prato, coloque uma 
camada de purê de batata, uma camada 
de frango, uma camada de abacate e 
finalize com outra camada de purê de 
batata. Decore com azeitonas pretas,  
ovo cozido e tomate cereja.

Suspiro Limeño .

INGREDIENTES

Para esta receita, você vai 
precisar de 300ml de leite 
condensado, 300ml de leite 
integral, 200g de açúcar 
refinado, 200ml de vinho tinto, 
cinco unidades de ovo  
e 5g de canela em pó.

MODO DE PREPARO

Doce de leite: Coloque o leite 
condensado e o leite integral em 
uma panela, em fogo baixo, mexa 
constantemente até engrossar, 
desligue o fogo, adicione 3 gemas 
de ovo e misture, depois deixe 
resfriando.

Merengue: Em uma panela, 
coloque o açúcar e o vinho e deixe 
reduzir até ponto de caramelo. 
Bata 5 claras de ovo a ponto de 
neve e vá adicionando a redução 
do vinho aos poucos, continue 
batendo até esfriar.

Montagem: Em uma taça, 
coloque o doce de leite. Por fim, 
decore com o merengue de vinho 
tinto por cima e sirva.
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S O C I A LS O C I A L

Aniversário da Toca 

Miguel e Sônia Basem, Marloa de Fátima Bosi Ferrari, Marisa Cardoso Mares de Souza, Maria do Carmo e José Antônio Gugelmin, 
Antônio Carlos Mares de Souza, Gilson Macedo Osternack

Heitor e Lucia de Andrade, Lélio e Neuza Machuca, Fábio e Maria  
Angela Molteni, José Diogenes Uady (ex-presidente) e Cynthia Sales 
Jacob Kulevicz

Fortunato e Sueli Guedes, Gastão e Angela Bastos, Ilor e Francisca 
Chinasso, Gastão e Eni Gomes Santos

Carlos Seidler Filho, Flávio César de Paula, José Secundino de Oliveira 
Filho, Luiz Chemim Guimarães, Jonas Fioravanti, Renato de Sousa Bello  
e Roberto Sérgio Correa Alves

Hélio Augusto Camargo de Abreu, presidente Paulo Roberto Oliveira, 
Manoel Dória Guimarães Filho, Luiz Chemim Guimarães, Lincoln Isahias 
Tarquínio e Fábio Maciel Molteni
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Confira algumas fotos registradas no evento de Aniversário da 
Toca realizado no dia 26 de junho, na Sede Barão do Serro Azul





S O C I A L

Os sorrisos e abraços apertados são marcas 
registradas do início do Chá para Todos. Amigas 
que quase não se encontram em outras ocasiões 

aproveitam para colocar as conversas em dia. Há quem 
chega acompanhada, já com o grupo completo. Mães, filhas 
e netas também desfrutam de um momento só delas.

O inverno chegou trazendo lindos modelos para a 
passarela do último evento do 1º semestre deste ano. 
Aproximadamente 140 pessoas encantaram-se pelos 
looks de couros e peles da SVEA, marca da jovem Victoria 
Hansel, e pelas semijoias exclusivas e cuidadosamente 
selecionadas por Cris Prado. 

A SVEA está no mercado há três anos. A grife nasceu pela 
paixão da idealizadora por moda. No início era focada no 
beachwear, com revenda de produtos e estampas autorais 
desenvolvidas pela fundadora e estudante de Design. 
Com a chegada da estação mais fria, a moda praia ficou 
em segundo plano e as peças de pele vieram para dominar 
a marca. No evento, a SVEA trouxe para a passarela 
influências europeias, com muita elegância em todas as 
peças. Para Victoria Hansel, que já expôs seus modelos em 
outras edições, participar do Chá para Todos é sempre uma 
honra. “Mais uma vez a experiência foi incrível. É muito 
importante para nós estarmos aqui com as associadas, 
amigas e clientes”. 

Muito além da moda, o encontro, que conta com oito 
edições no ano, é mais um momento promovido pelo 
departamento Social para que os associados vivenciem 
e estejam presentes no Clube. A diretora Geral e da 
Inclusão, Terezinha Abagge, é uma das idealizadoras do 
Chá para Todos e destaca a importância do evento. “É uma 
oportunidade de vir, passar a tarde com as amigas, curtir e 
viver o nosso Clube. É sempre uma alegria receber a todos”.

 p o r  B e a t r i z  S a n t a n a 

S O C I A L

Moda
e encontros  
especiais
Chá para Todos reúne 
associadas para deliciosa 
tarde entre amigas 

Cris Prado expôs as belíssimas semijoias

Associadas apreciam o 
desfile da marca SVEA

44
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Danielle Risolia e Lethicia Ameden

Eliane Ortiz Pisa e Erlusa Pierr

A associada Irene Caxambu de Souza está sempre 
presente nas edições. Rodeada de amigas, elas 
encantaram-se pelas peças no desfile e curtiram 
as horas de descontração juntas. “É um momento 
extremamente agradável que o Clube proporciona, 
porque a gente encontra amigas e parentes. Conversa 
em uma mesa, conversa em outra e é delicioso. É um 
momento muito gostoso”, enfatizou Irene. 

Após o desfile foram sorteados brindes fornecidos 
pelas marcas que desfilaram, além da  empresa Lizard 
Skincare, marca de produtos de beleza que também 
esteve presente no evento. Especialmente nesta 
edição, foi servido um delicioso café colonial junino, 
com doces e pratos típicos da época, encerrando mais 
um belíssimo Chá para Todos. 

Maristela Tha, Terezinha Abagge, Gisiane Kniggendorf e Cristina Granato

Casacos de pele são o carro-chefe da marca 
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Irene Caxambu de Souza e Lealis Sponholz Vera Mussi e Clarice Tanaka

Edite Sperandio, Samira Hilu e Vera Rejane Fauri Noely Berg e Edna Berg

S O C I A L

Elegância e sofisticação definem os looks da SVEA 
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Pele e bota, modelo traz a combinação perfeita para o inverno

Maria Eduarda Romanó, Maria Carolina Ventura Mendes  
e Sonia Ventura

Elizabeth Ferreira, Cynthia Kulevicz e Angela Molteni

Ana Vasconcelos, Jurema Queiroz e Vera Figueiredo

Mariella Athayde Cunha da Fontoura, Therezinha de Athayde Cunha 
e Maria Nazareth de Hollanda
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Inclusão e inspiração  
por todo o país 

Clube Curitibano recebe mais uma edição do Festival Paralímpico Loterias Caixa 

I N C L U S Ã O

Oesporte é uma ferramenta que transforma 
vidas. Ele tem o poder de realizar sonhos, 
despertar emoções e mostrar que todos somos 

diferentes, mas podemos todas as coisas. Seguindo 
essas premissas, unindo aos objetivos de integrar, 
incluir e promover o desenvolvimento das pessoas 
através de atividades esportivas, o Clube Curitibano 
sediará o Festival Paralímpico Loterias Caixa no dia 
21 de setembro, véspera do Dia Nacional do Atleta 
Paralímpico. 

O evento acontece em todas as 27 unidades federativas 
do Brasil – 26 estados e o Distrito Federal, através da 
iniciativa do Comitê Paralímpico Brasileiro (CPB). A Sede 
Barão do Serro Azul recebe pela segunda vez o festival 
nacional, que neste ano trará a vivência do basquete em 
cadeira de rodas, parataekwondo e vôlei sentado.

 p o r  B e a t r i z  S a n t a n a 

A realização de festivais para todos e 
as parcerias externas proporcionam 
ao associado com e sem deficiência, 
que não conhece o departamento de 
inclusão e o paradesporto, a possibilidade 
de participação e ingresso em novas 
práticas esportivas dentro e fora do Clube 
Curitibano, bem como o alcance de um 
grande número de pessoas a uma cultura 
cada vez mais inclusiva"
Diva Benassi
Gerente do departamento de Inclusão do Clube Cutritibano
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CONHEÇA UM POUCO  
SOBRE AS MODALIDADES

_Basquete em cadeira de rodas 
É disputado em quadra, com 5 atletas por time, 
em quatro quartos de 10 minutos cada. As regras 
são as mesmas do basquete olímpico, com a 
adaptação de que o jogador deve quicar a bola a 
cada dois toques dados na cadeira. 

_Parataekwondo
Assim como em outras lutas, é disputado por dois 
atletas, um com colete azul e outro vermelho. A 
área da luta é igual a das disputas convencionais 
em um espaço de 8m x 8m. A principal diferença é 
no sistema de pontuação e nas faltas, em que não 
é permitido chute na altura da cabeça. 

_Vôlei Sentado 
As regras são as mesmas do vôlei olímpico, com 
a exceção de que se pode bloquear o saque, mas 
os jogadores devem manter o contato com o solo 
o tempo todo, exceto em deslocamentos. Outra 
diferença é o tamanho da quadra, que mede 10 
metros de comprimento e 6 metros de largura, 
e altura da rede que é de 1,15m no masculino e 
1,05m no feminino. 

Segundo Renato Vieira Junior, técnico de 
Paradesporto da Secretaria de Estado do Esporte 
do Paraná (SEES) e responsável pela organização 
do evento, a parceria entre Comitê Paralímpico 
Brasileiro, a Secretaria de Esportes do Paraná e 
o Clube Curitibano, por meio dos departamentos 
de Inclusão e de Esportes, tem como objetivo 
promover a inclusão e oportunizar a prática 
desportiva e conhecimento sobre esportes 
paralímpicos e paradesportivos para pessoas da 
comunidade em geral. 

O Clube sediou o festival em 2022 e teve a 
participação de mais de 100 pessoas  entre 
7 e 17 anos, sendo 20% das vagas para quem 
não possuía nenhum tipo de deficiência física, 
motora ou intelectual. Renato destaca que essa 
parceria serve para engrandecer o paradesporto 
paranaense “Um Clube que coloca sua bela 
estrutura para a prática do bem só tem que ser 
cada vez mais respeitado e admirado”. 

Assim como nas edições anteriores, o Festival é 
destinado à pessoas com e sem deficiência com 
o intuito de conscientizar sobre a importância 
de conviver e aprender com pessoas diferentes. 
Mesmo que não tenha interesse em participar 
das oficinas, o associado pode comparecer 
para prestigiar o evento, que será aberto ao 
público. Para a gerente do departamento de 
Inclusão, Diva Benassi, além de dar visibilidade 
às modalidades paradesportivas e seus atletas, 
o evento vem para integrar e mostrar novas 
perspectivas para as pessoas “A realização de 
festivais para todos e as parcerias externas 
proporcionam ao associado com e sem 
deficiência, que não conhece o departamento 
de inclusão e o paradesporto, a possibilidade 
de participação e ingresso em novas práticas 
esportivas dentro e fora do Clube Curitibano, 
bem como o alcance de um grande número de 
pessoas a uma cultura cada vez mais inclusiva”, 
ressaltou Diva Benassi. 

Para participar das oficinas esportivas, é 
necessário fazer a inscrição no departamento 
de Inclusão, a partir do dia 02 de setembro. O 
atendimento é de segunda a sexta-feira, das 9h 
às 12h e das 13h às 18h. 

Em uma das oficinas realizadas 
em 2022 os participantes 

vivenciaram o judô
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Dez anos da parceria 
Clube Curitibano / 

Ao longo da última década, Comitê 
Brasileiro de Clubes já destinou  
R$ 18 milhões ao Clube, resultando em 
benefícios significativos, como a reforma 
do Ginásio e a contratação de professores, 
que são desfrutados por todos

E S P O R T E S 

A parceria com o CBC surgiu nesse contexto para 
fortalecer o pilar do esporte na agremiação, focando 
sempre na formação dos atletas. Os benefícios 
dessa colaboração são visíveis diariamente pelos 
associados.

Guilherme Henrique, coordenador administrativo do 
departamento de Esportes, explica como funciona 
o trabalho do CBC no Clube Curitibano, iniciado 
com o primeiro edital em 2014 e que agora em 2024 
completa dez anos. 

"O CBC, como conhecemos hoje, começou 
com a Lei Pelé em 2014. A entidade destina 
um percentual da arrecadação das loterias 
federais para os clubes desenvolverem 
seus atletas. Quando um clube se filia, o 
primeiro benefício é receber passagens para 
os esportistas viajarem em competição. 
Conforme vamos avançando dentro 
dos critérios do CBC, demonstrando 
transparência, organização e gestão,  
se avança para a aquisição de materiais, 
equipamentos e recursos humanos."

O montante investido pelo CBC no Curitibano, 
totalizando mais de R$ 18 milhões até agora, foi 
destinado a diversos fins, como a aquisição de 
equipamentos de preparação física, contratação de 
professores e reforma do piso do Ginásio Principal da 
Sede Barão. 

Ronald Guimarães, gerente de esportes, destaca 
que uma das grandes vantagens é que o Clube 
pode redirecionar os investimentos na área de 
formação de atletas e pode empregar 
recursos financeiros em obras 
e melhorias nas suas cinco 
sedes, em áreas como 
Cultura, Social e Inclusão.
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Guilherme, do departamento de 
Esportes, enumerou os vários 
benefícios que a colaboração já 
trouxe para o Clube

 p o r  G u s t a v o  M a i a t o 

Dos mais de 30 mil associados do Clube Curitibano, 
cerca de 15 mil praticam esportes, de forma 
esporádica ou regular. Entre esses, 6 mil são alunos 
nas escolas esportivas e muitos já representaram o 
Clube em campeonatos estaduais, nacionais e até 
internacionais e olímpicos. 
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"Nos esportes aquáticos, o CBC entra a partir  
da categoria infantil, aos 13 anos. Conseguimos 
colocar nossos atletas nos CBIs. O processo é 
meritocrático. Nosso objetivo é conquistar bons 
resultados no quadro geral de medalhas para 
assim conseguir mais recursos. Nós dividimos 
o subsídio entre os atletas e, dependendo 
do número de passagens disponíveis, todos 
podem viajar para competir", explica.

No caso do basquete, o Clube Curitibano receberá o 
CBI Sub-15 em outubro, e o foco está na preparação 
para conquistar boas colocações. O técnico Alexandre 
Siminui Pessoa destaca a importância da parceria com o 
CBC para o crescimento do basquete no Brasil. "Agora 
para outubro, já estamos classificados para a fase final e 
a preparação está intensa por aqui."

Fábio Bronze coordena os esportes 
de águas abertas e natação, duas 
das modalidades que o Curitibano 
mais vem se destacando

Desenvolvimento do basquete 
no Curitibano deve muito aos 
investimentos do CBC, explica 
o professor Alexandre

Os itens adquiridos a partir da colaboração com o CBC 
incluem uniformes, bolas, simuladores de saque de 
voleibol e blocos de partida para a piscina. Atualmente, 
12 modalidades esportivas são contempladas pelo 
programa de formação de atletas do CBC: Badminton 
Masculino e Feminino, Esgrima Masculino e Feminino, 
Tênis Masculino e Feminino, Natação Masculino 
e Feminino, Águas Abertas Masculino e Feminino, 
Voleibol Feminino e Basquete Masculino. 

A parceria é fundamental para que os esportistas 
representem bem o Clube nos Campeonatos 
Brasileiros Interclubes (CBI). Fábio Bronze, 
coordenador de esportes aquáticos, afirma que 
o investimento ajudou o Clube a se tornar uma 
referência em natação e águas abertas no Brasil. 

"Todos ganham de forma direta ou indireta.  
Os associados podem matricular seus 
filhos nas aulas esportivas de várias 
modalidades. São cerca de 30 professores 
que estão aqui com parte dos salários 
oriundos do Edital 08 do CBC. Eles dão 
aulas para os atletas de rendimento, mas 
também para quem está começando na 
iniciação esportiva.", reforça Ronald.
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E S P O R T E S 

A atleta Thais Bortolazzi, destaque das águas abertas 
do Curitibano, reforça que o CBC abre portas para 
que o talento dos competidores possa ir cada vez 
mais longe. "Posso mostrar meu potencial através 
desse suporte. Temos obtidos ótimos resultados e 
nossa comissão técnica é extremamente preparada. 
A estrutura física do clube também vem evoluindo 
muito. Com o apoio que recebo, tive a honra de 
ser convocada para a Copa Pacífico. Também fui 
pré-convocada para o Mundial Júnior e espero estar 
sempre nos lugares mais altos do pódio", sonha.

No decorrer desses anos, o Clube Curitibano vem 
se tornando referência no Brasil em desempenho 
esportivo e formação de atletas, engrandecendo o 
nome da agremiação. Ronald Guimarães destaca que 
a cultura de apoio aos clubes do CBC, com mais de 
mil vinculações, só faz o esporte crescer no Brasil. 

"Participamos recentemente do décimo Seminário 
de Formação Esportiva promovido pelo CBC em 
Campinas/SP. Uma citação muito pertinente foi 
do Presidente do CBC, Sr. Paulo Maciel, onde o 
mesmo ressalta a importância da evolução técnica 
proporcionada pelo nível competitivo na formação 
dos atletas do país. Muitas vezes o atleta não alcança 
uma participação Olímpica, mas ele acaba se tornando 
um adversário muito bem preparado, elevando o 
padrão técnico das competições estaduais e nacionais, 
consequentemente todos devem se sentir parte do 
processo de formação.", conclui Ronald.Tales explica que na última 

década o Clube Curitibano se 
tornou expoente nos projetos 
de incentivo desportivo
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Tales de Sodré e Macedo, responsável pelas 
relações públicas do Clube Curitibano, explica que 
o fortalecimento dessa parceria ao longo da última 
década está alinhado com o objetivo do Clube de se 
tornar referência no esporte. 

"O esporte movimenta cerca de R$ 65 bilhões 
por ano no Brasil, representando 1,6% do 
PIB nacional. Aproximadamente 42% das 
grandes empresas brasileiras querem investir 
nesse segmento. O maior desafio é suplantar 
a monocultura do futebol. Na última década, 
o Clube Curitibano se tornou grande expoente 
nos projetos de incentivo desportivo. Agora 
estamos nos preparando para o próximo ciclo 
olímpico, que será Los Angeles em 2028.  
No Brasil, os clubes representam 
historicamente 85% das medalhas obtidas."

Jair Pereira, presidente do CBC, elogia o trabalho 
do presidente do Clube Curitibano, Paulo Roberto 
Oliveira, destacando o crescimento da instituição no 
esporte olímpico. "Estamos muito felizes em ter no 
Paraná um parceiro tão forte quanto o Curitibano. O 
crescimento do Clube em relação ao esporte olímpico 
é uma verdade. Isso é bom para todos os associados. 
É uma alegria ver esse movimento."

Parceria com o CBC permite 
que atleta de água abertas 
Thais Bortolazzi sonhe alto
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Afiliado Primário e Filiado Pleno: Clubes que atingem 
essas categorias têm acesso a recursos ainda maiores. 
Além das passagens e capacitações, podem participar 
de editais para a aquisição de materiais esportivos e 
contratação de equipes técnicas. Estes clubes possuem 
uma contribuição associativa de R$ 4.578, mas os 
benefícios superam significativamente esse custo.

O Processo de Filiação
Para se integrar ao CBC, os clubes devem enviar uma 
série de documentos, incluindo estatuto registrado, 
ata de eleição, comprovante de instalações esportivas, 
filiação a uma Confederação, Federação ou Liga Nacional, 
e a contribuição associativa. O CBC oferece descontos 
significativos para clubes que desenvolvem apenas 
um esporte não coletivo ou possuem atletas que já 
conquistaram medalhas em competições internacionais, 
incentivando a participação e excelência esportiva.

Impacto dos Investimentos
Desde sua fundação, o CBC já beneficiou mais de 
160 mil atletas e diversos gestores esportivos. O 
investimento total nos clubes, que ultrapassa os 
milhões de reais, é destinado a diversas áreas cruciais, 
como aquisição de equipamentos esportivos, materiais 
de treinamento, passagens para competições, 
reformas de instalações esportivas e contratação de 
professores e técnicos especializados. 

O gerente Ronald reforça que 
o trabalho junto à equipe de 
colaboradores do CBC sempre 
fluiu de forma assertiva
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Como funciona o investimento do CBC?
O Comitê Brasileiro de Clubes (CBC) desempenha um 
papel vital no desenvolvimento do esporte no Brasil, 
apoiando clubes de todo o país com investimentos.

Fundado com a missão de fortalecer a formação de 
atletas, o CBC tem beneficiado milhares de esportistas 
e clubes, promovendo uma infraestrutura esportiva de 
alta qualidade e capacitação técnica. Abaixo, veja como 
funciona esse investimento e seu impacto nas entidades 
esportivas brasileiras.

Estrutura de Integração e Benefícios
Para fazer parte da rede do CBC, os clubes devem se 
integrar em uma das categorias disponíveis: Vincular, 
Aspirante, Afiliado Primário e Filiado Pleno. Cada 
categoria tem seus requisitos específicos e oferece 
uma gama de benefícios adaptados às necessidades e 
capacidades dos clubes.

Categoria Vincular: A porta de entrada para o CBC, 
oferece passagens aéreas para atletas e comissões 
técnicas participarem dos Campeonatos Brasileiros 
Interclubes (CBI). Além disso, dirigentes e profissionais 
podem participar de eventos de capacitação, como o 
Seminário Nacional de Formação Esportiva, com todas 
as despesas cobertas pelo CBC.

Categoria Aspirante: Projetada para clubes que 
já participam de CBI e desejam expandir seu 
envolvimento. Oferece duas passagens aéreas por 
competição e isenção total da contribuição associativa.
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E S P O R T E S 

O dia cinzento típico do inverno curitibano não impediu os amantes do futebol de 
participarem e assistirem às grandes finais do Campeonato Camisas, disputadas no gramado 

sintético da Sede Mercês. O torneio, que teve a participação de mais de 600 associados, 
conheceu os campeões das categorias Feminina, Legends, Master e Livre. 

Muitos gols e resenha

Binis e Real Zeli disputam a final da categoria Livre

Sábado festivo marca as finais do Campeonato 
Interno de Futebol Society do 1º semestre

 p o r  B e a t r i z  S a n t a n a 
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Os times Marta e Formiga, da categoria Feminina, deram 
o pontapé inicial para o dia de decisões. A camisa 10 da 
equipe Formiga, Luisa Mit, abriu o placar aos 9 minutos 
do primeiro tempo. O time Marta, que conquistou a 
vaga para a final ainda na primeira fase do campeonato, 
não conseguiu encaixar as jogadas e chegar ao gol. A 
capitã do Formiga, Bruna Andretta, fechou o placar de 
2 a 0 no último lance do jogo, garantindo o título para a 
equipe que homenageia uma das maiores jogadoras do 
futebol brasileiro, que inclusive mandou apoio para as 
jogadoras dias antes da decisão. Uma das artilheiras da 
competição, Larissa Oda, contou que o time entrou em 
contato com a assessoria de Formiga que prontamente 
respondeu e enviou uma mensagem de incentivo 
para elas. “Ela no mesmo dia enviou um vídeo para 
nós, desejando força e boa sorte. Falando para nós 
levantarmos essa taça e a gente foi em busca. Isso foi 
um motivador, deixou a gente super animada e acredito 
que foi uma das coisas que nos levou a ser campeãs”. 
A capitã do time campeão destacou a importância do 
campeonato para trazer visibilidade ao futebol femino 
e aproveitou para fazer um convite para as mulheres 
participarem do esporte. “Queria convidar todas as 
meninas e mulheres que têm interesse em jogar, nossos 
treinos são todas as terças e quintas. É muito bacana, 
é uma equipe muito unida. Estamos sempre juntas, 
fazendo festa também, enfim venham para o futebol, 
meninas”, convidou Bruna Andretta. 

Estreando este ano, a categoria Legends teve como 
finalistas os times Oldcastle e Benedetto. A partida 
iniciou muito equilibrada, o primeiro gol saiu depois de 
15 minutos de bola rolando com a entrada do jogador 
Guilherme Flessak, do Oldcastle. Ainda no primeiro 
tempo, o camisa 6 Feltus Ricardo dos Santos Filho 
ampliou o placar. Com 8 minutos do segundo tempo, o 
artilheiro da competição, Milton Rodbard Filho, deixou 
o seu gol também na final. Benedetto diminuiu o placar 
com Arnoldo Bley Júnior, mas desperdiçou a chance 
no shoot out cobrado pelo camisa 10, aos 23 minutos. 
Oldcastle sacramentou a vitória de 5 a 1 com mais dois 
gols do destaque da partida Milton Rodbard Filho. 
André Rocha, capitão do Oldcastle, comemorou muito 
a vitória e agradeceu a todos pelo campeonato. “Queria 
agradecer a todos os nossos atletas. O campeonato 
foi extenso, muito difícil, muito técnico, mas muito 
prazeroso. Agradecer a todos pela organização, por tudo 
que fizeram pela gente e o nosso time correspondeu. 
Agora é só comemorar”. 

Na categoria Master, a final foi disputada por Lokomotiv 
e River Barigui. O Lokomotiv abriu o placar com um 

belo gol de Renato Vargas. O artilheiro do campeonato, 
Rodolfo Rossilho, ampliou ainda no primeiro tempo 
de jogo. Renato fez seu segundo gol no jogo e André 
Camlot anotou o quarto gol do Lokomotiv. O time do 
River Barigui diminuiu com um gol de Luciano Palmerini 
Neto. Com o resultado, Lokomotiv foi tricampeão da 
competição. O jogador Wagner Bruel falou sobre a 
alegria em conquistar o título pela terceira vez. “É o 
terceiro ano que a gente conseguiu chegar numa final 
e sermos campeões. Somos o primeiro tricampeão da 
categoria master e é sempre um prazer poder estar 
participando”. Para ele, a rivalidade fica dentro de 
campo, fora das quatro linhas todos são bons amigo 
e o que vale é o amor pelo esporte. “Essa paixão que 
o pessoal da diretoria, os atletas, capitães e todos 
envolvidos colocam no campeonato faz com que tenha 
essa energia e faz ser essa coisa legal que é. Quero 
agradecer todo o pessoal do Clube que proporciona 
isso para nós”, destacou Bruel. 

A grande final da categoria Livre foi decidida por Binis 
e Real Zeli. O jogo começou bastante equilibrado 
com belas jogadas e chances de gol para os dois lados. 
Se isolando na artilharia do campeonato, Giovanni 
Toccafondo, fez dois gols para o Binis. Após assistência 
no primeiro gol, o atacante Matheus Soares fechou 
o placar de 3 a 0. O ótimo jogo e resultados trouxe a 
sexta estrela para o Binis, que se tornou hexacampeão. 
O capitão do time, André Rosa, parabenizou a todos os 
organizadores por mais uma edição do campeonato e 
não deixou a resenha de lado “A gente convida todos os 
associados a participarem e virem jogar, porque ganhar 
do Binis está difícil”, brincou André Rosa. 

O último jogo também marcou a despedida dos 
gramados do juiz e associado Mauro Henrique Ribas. 
O árbitro participa do campeonato do Clube desde que 
iniciou e escolheu, segundo ele, a principal categoria 
para encerrar a trajetória. “Esse é o décimo ano que sou 
coordenador da arbitragem. Também atuo como árbitro 
de futebol e hoje vai ser um encerramento devido a um 
problema no joelho. Então escolhi esse campeonato 
do primeiro semestre, que é um campeonato forte, 
competitivo e que é o mais importante da cidade”. 

Após cada decisão, os jogadores receberam as 
premiações individuais de artilheiro, líder em 
assistências, melhor goleiro e seleção do campeonato. 
As equipes campeãs e vice-campeãs ganharam 
medalhas e troféus. Em clima de confraternização, a 
festa continuou ao longo da tarde com espetinhos, 
chopp e música para os associados. 
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Oldcastle comemora título da categoria Legends 

Jogadores e familiares do Lokomotiv fazem festa com o título

Time Binis comemora o hexacampeonato Formiga é campeã do Campeonato Feminino 
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CONHEÇA OS PREMIADOS
_Feminino
Artilheiras | Larissa Oda e Marina Silva
Assistência | Laura Kaminski
Seleção do Campeonato | Laura Kaminski, Larissa Oda, 
Luisa Mit, Gabriela Miró, Marina Gomes e Julia Saddi

_Legends
Artilheiro | Milton Filho
Assistência | Colmar Chinasso Neto
Goleiro | Bruno Zanardi
Seleção do Campeonato | Luis Guilherme Prosdocimo, 
Augusto Passos, Daniel Sperandio, Pedro Gustavo, 
Eduardo de Freitas Souza, Leonardo Ziccarelli, Paulo 
Emilio Gomes e Milton Rodbard Filho

_Master
Artilheiro | Rodolfo Alvizi Rossilho
Assistência | Nabil Vazquez
Goleiro Menos Vazado | Bruno Zanardi
Seleção do Campeonato | Ricardo de Almeida Cesar,  
Jair de Azevedo Jr, Augusto Passos, André Camlot,  
Nabil Vazquez, Luciano Palmerini Neto, Rodolfo Alvizi 
Rossilho, Marcos Paludo

_Livre
Artilharia | Giovanni Toccafondo
Assistência | Vinicius Tourinho
Goleiro Menos Vazado | José Gabriel Ferraz
Seleção do Campeonato | Thiago Belich, André Adam, 
Augusto Passos, Pedro Henrique Conti, Gabriel Tha  
Berg, Henrique Brunetti Semaan, Giovanni Toccafondo  
e Vinicius Tourinho  





62 R E V I S T A  D O  C U R I T I B A N O

 p o r  A l e x a n d r e  P e r i c h

Luigi Cini  
no Skate Park das Olimpíadas de Paris 2024

O 
skatista Luigi Cini, associado do Clube 
Curitibano e membro do Time Brasil, garantiu 
na manhã de sexta-feira, 21 de junho, sua 

classificação para as Olimpíadas de 2024 em Paris. 
A conquista ocorreu durante a competição "Olympic 
Qualifier Series 2024" em Budapeste, Hungria, na 
categoria Skate Park Masculino.

Atualmente no 8º lugar do ranking mundial da modalidade, 
Cini assegurou sua vaga para Paris já na primeira volta, ao 
pontuar 80,79. Além de Luigi, os brasileiros Augusto Akio 
e Pedro Barros também garantiram suas classificações.
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Associado comenta sua trajetória e preparação para a competição

Início da jornada como atleta
Luigi Cini iniciou sua jornada no skate aos oito anos e, 
desde então, o esporte se tornou uma parte essencial 
de sua vida. "Meu primeiro contato com o skate foi 
através de um amigo da escola que me convidou para 
andar com ele. Na primeira vez que fui à pista, fiquei 
impressionado com as manobras e a energia dos 
skatistas. A partir desse momento, me apaixonei pelo 
esporte e ele se tornou uma parte essencial da minha 
vida", declarou Cini.

E S P O R T E S 

O foco do atleta até a competição é 
sua saúde física e mental, garantindo 
que esteja forte e preparado para as 
Olimpíadas em Paris
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O apoio da família nos primeiros passos no esporte 
é essencial. Denise e Orlando Cini, pais de Luigi, 
comentam sobre como foi ingressar o jovem nos 
esportes e a importância da formação. "Desde a 
infância de Luigi, demos oportunidade para ele 
conhecer vários esportes. Valorizamos o esporte 
como parte da formação de um cidadão. Através 
do esporte, aprende-se muito sobre respeito, 
disciplina e tolerância."

Após experimentar diferentes modalidades, Denise 
comenta que Luigi se encontrou no skate. "Em 
torno dos 6 anos de idade, fazia judô e natação 
no Clube Curitibano. Também praticou futebol 
de salão e tênis. Sentiu-se mais incentivado a 
seguir no judô, tendo o pai como grande apoiador. 
No entanto, através de um amigo, descobriu a 
possibilidade de ter aulas de skate. A partir deste 
momento, Luigi fez sua escolha e foi o primeiro 
desafio que tivemos," afirmou Denise.

Luigi Cini, aos 14 anos, já fazia parte do 
seleto grupo do skate vertical mundial. Ele 
se destacou ao completar a manobra de 900 
graus, tornando-se o 15.º atleta no mundo e o 
terceiro brasileiro a realizar tal feito, juntando-
se a lendas como Tony Hawk, Sandro Dias e Bob 
Burnquist. Este marco foi alcançado em uma 
pista em Campo Largo durante a segunda etapa 
do circuito Vert Battle, em 17 de setembro. 
Esta manobra exige duas voltas e meia no ar 
antes de aterrissar na rampa, um feito que 
demandou muitas tentativas e resiliência. Esse 
cotidiano de acerto e erro é comum entre os 
grandes nomes do skate, como Tony Hawk, 
que precisou de onze tentativas para acertar a 
manobra de 900 graus em 1999.

Os feitos de Cini não pararam por aí. Em 2023, 
com uma performance impressionante, ele 
conquistou a medalha de prata no Campeonato 
Mundial de Skate Park em Roma, Itália. Luigi 
garantiu sua posição no pódio na última volta 
da grande final, superando a hegemonia 
dos Estados Unidos. Gavin Bottger ficou 
em primeiro e Tato Carew em terceiro, 
enquanto os brasileiros Augusto Akio e 
Pedro Barros terminaram em quinto e sexto, 
respectivamente.

Desde a fase de classificação, Cini demonstrou 
confiança e habilidade na pista de Roma. Ele foi 
o único brasileiro a ultrapassar a marca de 90 
pontos na final, conseguindo uma pontuação 
de 91,90 em sua última volta, após duas voltas 
iniciais com 76,97 e 71,11 pontos.

Na primeira vez que fui à pista, fiquei 
impressionado com as manobras e a 
energia dos skatistas. A partir desse 
momento, me apaixonei pelo esporte 
e ele se tornou uma parte essencial 
da minha vida”

Luigi Cini, associado do Clube Curitibano  
e membro do Time Brasil

Cini garante vaga para Paris durante 
a “Olympic Qualifier Series 2024
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Desafios e superação no esporte
Luigi Cini também comenta a resiliência necessária 
para superar as lesões ao longo de sua trajetória no 
skate. No fim de novembro de 2023, Luigi sofreu uma 
lesão nos principais ligamentos do joelho direito. Em 
caso de cirurgia, ele ficaria afastado das competições 
por mais de um ano, mas optou por um tratamento 
conservador e voltado à fisioterapia, o que o colocou 
de volta às pistas para competir pela vaga que foi 
conquistada ao longo de 2024.

"No entanto, minhas maiores conquistas foram ter 
sido campeão mundial na Argentina, vice-campeão 
mundial em Roma e alcançar diversas finais em 
competições mundiais, além de me qualificar para as 
Olimpíadas de Paris 2024 na modalidade Skate Park", 
relata o atleta.

Denise, mãe de Luigi, comenta sobre as experiências 
de acompanhar o filho nessa jornada e como essa 
modalidade traz uma comunidade de apoio forte 
entre seus competidores. "Fizemos muitos amigos 
no meio dos skatistas e seus familiares. Há uma 
parceria muito grande entre os skatistas, apesar 
de competirem entre si. Vimos isso nas Olimpíadas 
de Tóquio e também nos campeonatos mundiais 
que antecederam às Olimpíadas de Paris. Eles 
vibram quando os outros competidores acertam as 
manobras. É muito diferente de outros esportes", 
destaca Denise.

QUALIFICAÇÃO OLÍMPICA
Além do título de vice-campeão mundial, Luigi 
Cini garantiu sua vaga nas Olimpíadas de Paris. A 
confirmação veio após alcançar a segunda fase do 
Olympic Qualifier Series. O skatista relata suas 
emoções após a classificação: "Quando recebi a 
notícia de que me classifiquei para as Olimpíadas de 
Paris, fiquei extremamente feliz e emocionado. Foi 
uma sensação incrível e ocorreu logo antes da minha 
bateria nas quartas de final do último campeonato 
em Budapeste. Esse momento foi muito especial, 
pois tirou um pouco da pressão que eu estava 
sentindo, permitindo que eu aproveitasse mais a 
competição e me divertisse andando de skate."

Luigi terminou a competição em Budapeste no 12º 
lugar da semifinal, com 79,40 pontos. Em maio de 
2023, ele conquistou o título da etapa de San Juan, 
Argentina, no circuito mundial de skate street e, 
posteriormente, a prata no Mundial de Roma, Itália, 
em outubro.

Cini está em uma preparação intensa para as 
Olimpíadas após sua classificação. Treinando em 
Florianópolis, Santa Catarina, ele enfrenta uma 
rotina de preparação física, fisioterapia e sessões de 
skate. “Minhas expectativas são altas; acredito que 
será uma competição incrível. Quero representar 
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Os aspectos em que estou mais 
focado no treinamento são minha 
saúde física e mental, garantindo 
que esteja forte e bem preparado 

para as competições” 
Luigi Cini 

Em maio de 2023, Luigi conquistou o título da etapa de San Juan,  
Argentina, no circuito mundial de skate street 
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o Brasil da melhor forma possível, entregando meu 
maior nível de skate até agora. Estou focado em dar 
o meu melhor e mostrar tudo o que posso fazer na 
pista", afirma o atleta.

O skatista ainda comenta sobre seu foco de 
treinamento: "Os aspectos em que estou mais 
focado no treinamento são minha saúde física e 
mental, garantindo que esteja forte e bem preparado 
para as competições. Além disso, estou concentrado 
na parte técnica das manobras, aprimorando cada 
detalhe para garantir que eu esteja no meu melhor 
durante a competição."

Com o apoio constante de seus pais, Denise 
e Orlando, eles relatam mais sobre a rotina e 
suporte para o atleta olímpico: "A vida de um atleta 
não é fácil. Exige muita dedicação e um grande 
aprendizado sobre os limites de seu próprio corpo 
e sobre os diversos sentimentos que ocorrem 
durante os treinos e campeonatos. No caso das 
Olimpíadas, também há a pressão de representar 
seu país. Frente a essa realidade, procuramos estar 
ao lado de Luigi, dando apoio nos momentos difíceis 
e comemorando suas vitórias. Incentivamos sua 
dedicação e persistência. Foi uma alegria imensa 
quando soubemos que ele tinha se classificado para 
as Olimpíadas em Paris 2024", celebram.

Modalidade Skate Park
O skate possui provas que refletem as formas 
como a prática se desenvolveu: o vertical, ou 
vert, é disputado em pistas com curvas (half-
pipe) ou imitando uma piscina vazia (bowl); o 
downhill speed promove descidas por ladeiras, em 
velocidade (stand-up) ou fazendo manobras (slide). 
Nos Jogos Olímpicos, são disputadas duas provas 
com obstáculos: Street e Park.

Quanto ao Park, o nome vem de "parque" em 
inglês. As manobras são feitas em fluxo contínuo, 
por rampas e paredes inclinadas. O skatista 
usa apenas a força da gravidade para ganhar 
velocidade, descendo pela pista no começo 
de cada passagem. As pistas são formadas por 
descidas e inclinações onde são realizadas as 
manobras, divididas em parede e borda (coping) 
na parte superior; transição (quarter) na parte 
intermediária; e área plana (flat) na parte inferior.

No formato de avaliação, as manobras dos 
skatistas são avaliadas por cinco juízes. A nota mais 
alta e a mais baixa são descartadas, e a média das 
três restantes é a nota final. No Park, cada atleta 
faz três voltas de 45 segundos pela pista, contando 
para a classificação a volta em que o atleta obtém a 
maior nota. Sua pontuação vai de 0 a 100 por volta. 
Entre as manobras principais do Park estão:

BACKSIDE 180º AERIAL . o skatista passa em 
velocidade pela borda da pista, faz um giro no ar 
segurando o skate com as mãos e retorna.

540º BACKSIDE . movimento similar ao backside 
180º aerial, com o skatista acrescentando um giro 
completo em torno de si mesmo. É uma das manobras 
de pontuação mais alta.

FLIP BACKSIDE INDY AIR . também realizado no ar, 
mas em vez de mudar de direção, o skatista gira o skate 
sob seu corpo com as mãos.

BOARDSLIDE . o skatista desliza a parte inferior do 
shape na borda da pista, em sentido transversal.

TAILSLIDE . movimento similar ao boardslide, feito 
com a parte traseira do shape (tail).

As Olimpíadas começaram na sexta-feira, 26 de 
julho, e seguirão até 11 de agosto de 2024. O Clube 
Curitibano parabeniza o atleta e associado Luigi 
Cini por sua classificação e deseja os melhores 
resultados nesta competição mundial. 
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Clube Curitibano
13 vezes campeão do Interclubes de Classes

O 
Interclubes Paranaense de Classes é o maior 
torneio amador de tênis do mundo. Disputado em 
Maringá/PR desde a primeira edição, realizada 

em 1997, a competição movimenta 16 sedes da cidade 
paranaense, mais de 50 clubes e academias nacionais, 
além de contar com mais de 2500 atletas em sua próxima 
edição, marcada para acontecer entre os dias 1º e 4 de 
agosto. O Clube Curitibano é o maior vencedor do torneio, 
com 13 títulos, sendo oito deles consecutivos. 
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Equipe do Curitibano trabalha 
com um longo planejamento 
anual para o maior torneio do 
mundo de tênis amador

Delegação do Clube Curitibano venceu a última edição do Interclubes de Classes

E S P O R T E S   raquetes
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Clube Curitibano
13 vezes campeão do Interclubes de Classes

Organizado pela Federação Paranaense de Tênis 
(FPT), o Interclubes surgiu da ideia de mesclar o 
Interclubes de Tênis Europeu com os eventos de 
classes do Paraná. “O primeiro foi em 1997. Nessa, 
levamos uma equipe apenas masculina. Ficamos entre 
os primeiros, mas não tivemos chance de título. Em 
2000 fomos com uma equipe renovada e vimos que 
a participação feminina fez uma grande diferença. 
Nos organizamos melhor, fizemos um planejamento 
e fomos campeões pela primeira vez”, recorda o 
treinador Lineu Nunes, que representou o Clube 
Curitibano em todas as 25 edições do torneio. 

Para 2024, Lineu revela que o Clube Curitibano 
seguirá a mesma receita  de sucesso que em 2023, 
vencido pelo Time Curitibano. “O planejamento 
começa no ano anterior. Com a ajuda dos associados, 
tem muito treinamento. As comitivas que fazemos 
são uma grande diferença para unir a nossa equipe”, 

comenta o técnico, destacando também o empenho 
de todas as pessoas envolvidas. “Sabemos que é 
um momento de muita tensão, de cobrança e que 
todos que participam do planejamento ficam com 
dificuldades, pois são muitas pessoas envolvidas 
e muitos locais para jogar. O deslocamento que 
precisa ser feito no torneio é incrível. Sempre 
contamos com a ajuda dos colaboradores, diretoria, 
associados e nós técnicos, que também fazemos 
nosso melhor”. 

O planejamento começa  
no ano anterior. Com a ajuda 
dos associados, tem muito 

treinamento. As comitivas que 
fazemos são uma grande diferença 

para unir a nossa equipe" 

Lineu Nunes 
Treinador do Tênis do Clube Curitibano
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Lineu Nunes, de boné preto, participou de todas as edições do Interclubes
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Diretor de Esportes de Raquetes e da Sede Lucius, Karl Udo 
Heinrichs está otimista na busca pelo 14º título

Karl Udo Heinrichs, diretor de Esportes de Raquetes e 
Sede Lucius Smythe, está otimista para mais um troféu, mas 
tem consciência das dificuldades. “Esse torneio é muito 
disputado, tem torcida nos jogos, é muito vibrante e difícil. 
Cada ano as equipes se reforçam mais e sempre temos um 
trabalho muito grande com a logística. São 16 sedes em 
Maringá e é um esforço tremendo levar os atletas em cada 
uma delas. Ainda temos que ter performance, muita garra e 
disposição para conseguir ganhar”, avalia o diretor.

Udo já teve o gosto de vencer o torneio como atleta e como 
diretor e confia no trabalho feito pela equipe do Curitibano 
para a 26ª edição do Interclubes Paranaense de Classes. 
“Acredito que o Clube está forte e muito preparado para 
buscar o 14º título. Sabemos que é difícil, mas temos feito 
jogos internos, avaliações permanentes dos atletas do 
Clube. Estamos levando uma delegação muito grande e 
forte. Então acredito que a nossa equipe está preparada 
para buscar mais um título”. 

Lineu Nunes, que também já disputou a competição como 
atleta no passado, destaca a honra que é representar o 
Curitibano. “Eu como técnico, acho que o Interclubes de 
Classes é a grande valorização do profissional de tênis. 
Não só minha, mas de toda a equipe do Curitibano, dos 
professores até a parte administrativa do Clube. Depois 
de um torneio assim, todos ficam mais unidos. Eu, por 
exemplo, tenho o maior prazer de vestir a camisa do Clube 
Curitibano”, afirma o treinador, que já tem 25 edições de 
Interclubes em sua carreira. 

TÍTULO DE 2023 
O 13º título do Clube Curitibano foi 
conquistado em 2023, na 25ª edição do 
Campeonato Interclubes Paranaense 
de Classes. A edição teve a presença 
de 50 clubes divididos em 55 quadras 
diferentes de Maringá/PR. A delegação 
do Curitibano foi para a competição 
com 102 atletas.

Disputando contra 2000 atletas no 
total, a equipe do Clube foi para 13 
finais, vencendo 10 delas. O ótimo 
aproveitamento colocou o time na 
liderança com 730 pontos de diferença 
para o segundo colocado Graciosa 
Country Club. O pódio ainda foi 
dividido com o GJ Tênis Clube, na 
terceira colocação com 773 pontos a 
menos que o Curitibano. 
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Ônibus da delegação é uma 
das maneiras que a equipe do 
Curitibano conseguiu minimizar os 
problemas de logística do torneio

E S P O R T E S   raquetes
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2ª etapa do Torneio  
Interno de Padel
A 2ª etapa do Torneio Interno de Padel  
movimentou a Sede Lucius Smythe entre os dias  
14 e 23 de junho. Foram 250 associados disputando 
em onze categorias: seis masculinas e cinco femininas. 
Duas delas contaram com a participação de atletas 
externos, somando 258 inscritos no geral. 

Com a ideia de elevar o nível de aprendizado e 
competitividade do torneio, tanto a primeira classe 
masculina quanto a segunda feminina foram realizadas 
com o formato Open, com a presença de convidados.

Confira todas as duplas campeã. 

E S P O R T E S   raquetes

feminina _

_ 2ª Classe 

Isabella Amarante e Raphaela Martins Campeãs

Fabianne Bettega e Luciana Dias Finalistas

_ 3ª Classe  

Lycia Kawakami e Simone Piaskowy Campeãs

Angela Chedid e Elisa Grande Finalistas

_ 4ª Classe  

Fabiana Amaral e Larissa Leone Campeãs

Patricia Poli e Renata Andreoli Finalistas

_ 5ª Classe 

Kelly Cossiaki / Priscila Fagnani Campeãs

Isabella Toninello e Maria Nascimento Finalistas

_ 6ª Classe   

Juliana Guimaraes e Vanessa Sanches Campeãs

Fernanda Elias e Laryssa Milani Finalistas

masculina _

_ 1ª Classe  

Bernardo Gasparin e Marcelo Machado Campeões

Leandro Favoretto e Raphael Narciso Finalistas

_ 2ª Classe  

Renato Ferencz e Romeu Yagui Campeões

Milton Lee e William Lee Finalistas

_ 3ª Classe  

Gustavo Furquim e Jorge Miguel Fahd Campeões

Frederico Fedatto e Mauricio Dambroski Finalistas

_ 4ª Classe   

Bruno Garcia e Versione Junior Campeões

Alexandre Badotti e Luiz Dubas Finalistas

_ 5ª Classe   

Bruno Ritossa e Juliano Camargo Campeões

Felipe Cunha e Pietro Favarim Finalistas

_ 6ª Classe   

Jorge Miguel Fahd e Lorenzo Wasilewski Campeões

Felipe Bianca e Lucas Ceschin Finalistas
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Em casa, Squash 
Curitibano finaliza  
1º Sul Brasileiro  
com medalhas
A academia de squash da Lucius 
Smythe foi sede do 1º Sul Brasileiro 
de Squash, organizado pela Federação 
de Squash do Paraná, entre os dias 
28 e 30 de junho. A competição 
teve a participação de 89 inscritos, 
envolvendo atletas do Paraná, Santa 
Catarina e Rio Grande do Sul. 

Nossa equipe foi representada por 
seis associados: Amauri Cruz, Antônio 
Buffara, Luciano De Pauli, Leonardo 
Meneghini, Daniel Pereira e Gabriel 
Zavorne. O time somou quatro 
medalhas na competição. Antônio 
Buffara foi campeão de Duplas B, 
Reinaldo Parolin foi vice-campeão da 
categoria +55, Alexsander Batista, 
treinador e atleta, levou a prata na  
1ª Classe e Duplas A. 

Incentivador do Padel do Clube Curitibano

Reinaldo Parolin, prata na 
categoria +55, e Antônio 
Buffara, ouro nas Duplas B

Treinador e atleta, 
Alexsander Batista, foi  prata 
na 1ª Classe e Duplas A
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Atleta do Curitibano se  
torna a sul-americana mais  
nova a pontuar no Circuito  
ITF até 18 anos
No dia 02 de julho a atleta de tênis Flávia Cherobim 
garantiu uma grande vitória na sua primeira rodada 
no J30 de Montevidéu, no Uruguai, e se tornou a sul-
americana mais nova a pontuar no Circuito ITF até 18 
anos. A tenista completou seus 13 anos recentemente 
e agora pode disputar os torneios do Circuito Mundial 
Juvenil até 18 anos. Na sua primeira partida, ela derrotou 
a argentina Angelina Delfino, de 15 anos, após uma virada 
no placar. Flávia saiu perdendo por 2/5 e conseguiu 
reverter para 7/5 e 6/2, somando 2 pontos. Além de Flávia 
Cherobim, os atletas Leonardo Allage e Ana Pedroso 
também participaram da competição mundial. 

Atletas do tênis representam 
Clube Curitibano em Itajaí na 
segunda etapa do CBI  
Seis atletas da equipe de tênis foram para Itajaí/SC 
disputar a segunda etapa do Campeonato Brasileiro 
Interclubes, entre os dias 26 e 30 de junho. 

Em meio a 709 inscritos nos eventos realizados no 
Itamirim Clube de Campo, Rodrigo Hirai conquistou 
duas medalhas. O jovem foi vice-campeão no simples e 
duplas da categoria sub-16 masculina. 

Na semana anterior, o local também sediou o CBT/CBI 
Itajaí G1 entre os dias 21 e 26 de junho. A competição 
teve 19 atletas representando o Clube Curitibano. Dois 
deles conseguiram pódio: Daniela Souza ficou com 
a prata na categoria 18 anos simples e Luiz Gustavo 
Carreiro foi campeão nas duplas sub-14. 

Tenistas da equipe juvenil 
participam da 37ª Londrina 
Juniors Cup  
Entre os dias 1º e 06 de julho, quatro atletas representaram 
o Clube Curitibano na 37ª Londrina Juniors Cup. O torneio 
realizado na cidade paranaense teve a participação de 350 
jogadores de diversas partes do mundo. 

A competição conta pontos para o ranking mundial ITF 
juvenil para os competidores da categoria de 18 anos, tanto 
masculino quanto feminino. Nas categorias de 14 e 16 anos, 
os pontos são válidos para o ranking sul-americano da Cosat.

Os atletas Leonardo Santos e Gustavo Holanda 
destacaram-se como finalistas nas categorias duplas 
masculino, de 16 e 14 anos, contando pontos no ranking 
Cosat. No feminino, Kauany Rodrigues participou das 
quartas de final nas simples e semifinal nas duplas na 
categoria 14 anos Cosat.   
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Leonardo Santos ao lado dos finalistas de duplas masculinas até 16 anos

Rodrigo Hirai ao lado dos técnicos Renan Santos e Leandro Paraná

Incentivador do Tênis do Clube Curitibano

Jovem tenista Flávia 
Cherobim garantiu 
feito inédito em 
Montevidéu, Uruguai
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A Taça Capitania de Golfe, realizada nos dias 22 de junho e 06 de julho na Sede Romão Rodrigues 
Branco do Clube Curitibano, foi um evento que combinou alta performance esportiva com 

momentos de confraternização entre os inscritos. O torneio, dividido em duas etapas, atraiu 
golfistas dedicados e proporcionou uma experiência competitiva e socialmente enriquecedora.

Taça Capitania de Golfe:
Confraternização e competição na 

Sede Romão Rodrigues Branco
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Gustavo Giacometti e Beatriz Pinheiro foram os campeões masculino e feminino do torneio

 p o r  F e r n a n d o  Z i m m e r

Capitães de Golfe ao lado do banner de entrada que apresenta os patrocinadores da competição
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Apoio e Patrocínio
O torneio contou com o patrocínio da Protecta Seguros, 
Unimed Curitiba, TMobilis Mobilidade Elétrica e Vesta 
Piso Aquecidos, além do suporte da Fiat Lux, que 
distribuiu um kit de boas vindas para os participantes. O 
apoio dos patrocinadores foi fundamental para o sucesso 
e a organização da Taça Capitania de Golfe.

Confraternização e Premiação
O almoço, servido às 15h no restaurante da Sede, foi um 
momento especial de interação entre os participantes, 
permitindo a troca de experiências e histórias sobre 
o jogo. A cerimônia de premiação, realizada às 16h, 
reconheceu os destaques de cada categoria, celebrando 
as conquistas.

Eduardo Canto, Capitão de Golfe, destacou a importância 
do evento para o desenvolvimento do esporte no 
Clube: “Caprichamos na organização do evento para 
que fosse um agradecimento da capitania aos golfistas 
participantes, visto que passamos por intensas reformas 
no nosso campo nos últimos três anos.”

Élia Matsue D'Agnoluzzo, Capitã, complementou: 
“Eventos como este fortalecem o espírito de comunidade 
e incentivam a prática do golfe entre nossos membros. É 
gratificante ver tantos golfistas dedicados e apaixonados 
pelo esporte.”

Taça Capitania de Golfe:
Confraternização e competição na 

Sede Romão Rodrigues Branco
CONFIRA OS VENCEDORES  

DAS CATEGORIAS

primeira etapa . 22 de junho_
_ F0

Beatriz Pinheiro 1º lugar

Adriane Gallego 2º lugar

_ F1

Fernanda Roccon  1º lugar

Susana Goyeneche 2º lugar

Élia D'Agnoluzzo 3º lugar

_ M0

Gustavo Giacometti 1º lugar

Daniel Celestino 2º lugar

_ M1

Romualdo Rymsza 1º lugar

Arlindo Brun 2º lugar

Maurício Leão 3º lugar

_ M2

Luís Miguel Justo 1º lugar

Jodi Yamamoto 2º lugar

Gustavo Gallego 3º lugar

segunda etapa . 6 de julho_
_ F2

Denise Bittencourt 1º lugar

Maria H. Vian 2º lugar

Luciana Martins 3º lugar

_ M3

Henrique Andreazza 1º lugar

Valentim Gonçalves 2º lugar

Paulo Kokubu 3º lugar

_ M4

Edson Wamser 1º lugar

Luiz Perry 2º lugar

Luis G. Cortiano 3º lugar

Gustavo Giacometti e Beatriz Pinheiro foram os campeões masculino e feminino do torneio

 p o r  F e r n a n d o  Z i m m e r

A Protecta Corretora de Seguros 
ofereceu uma Scooter Elétrica para quem 
conseguisse um hole in one no buraco 6. 
Como ninguém realizou o feito, o prêmio 
será válido para todos os torneios até o final 
do ano. Ainda assim, caso ninguém faça a 
jogada no campo de golfe, a Scooter será 
sorteada entre os golfistas que realizarem 
uma cotação de seguros com a empresa
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Registro dos vencedores da 1ª etapa ao lado dos patrocinadores

E S P O R T E S   golfe
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Acesse pelo QR Code  
e confira a galeria completa  

de cada etapa  da competição 

_ 
G

us
ta

vo
 M

ai
at

o

Premiados da 2ª etapa ao 
lado de patrocinadores e 
diretores do Clube Curitibano

1ª etapa 2ª etapa

Os campeões do torneio, Beatriz Pinheiro e Gustavo Giacometti, 
entre a capitã Élia D'Agnoluzzo e o capitão Eduardo Canto



NUNCA NA HISTÓRIA 
BEBEMOS VINHOS 
TÃO BONS...

publieditorial

O vinho encanta a humanidade há 
milhares de anos. No começo, 

claro, não foi pelo sabor, nem pelo 
aroma, que eram bastante duvidosos, 
mas pelo “poder de relaxamento” que 
a bebida proporcionava aos nossos 
antepassados numa época em que a 
vida era dura e curta.

Tudo mudou desde então. O efeito 
do álcool permanece, por óbvio, mas 
os rótulos de hoje são saborosos, 
aromáticos e despertam emoções, 

além de contarem a história do lugar 
e das pessoas que o produzem. O 
famoso terroir. 

Claro que as elites europeias sempre 
beberam vinhos franceses, italianos e 
portugueses da mais alta qualidade, 
enquanto os demais se contentavam 
com vinhos de categoria discutível. 
Hoje, a maioria da população tem 
acesso aos melhores vinhos já 
produzidos na história.

Desde a segunda metade do século 
XIX até meados do século XX, a 
viticultura passou por desafi os nunca 
vistos antes. A começar pela fi loxera, 
praga que acabou com as vinhas 
do Velho Mundo, e duas guerras 
mundiais que transformaram os 
vinhedos europeus em sangrentos 
campos de batalha. 

E por valores tão atrativos!

Os vinhos são trazidos ao 
Brasil pela importadora 

Porto a Porto.
@portoaporto

“Alguns dos melhores 
Cabernet Sauvignons e 
Carménères do mundo 
nascem aos pés da 
Cordilheira dos Andes, 
como as da vinícola Santa 
Carolina, uma das mais 
antigas do país. Os vinhos 
da linha Reserva, com 
amadurecimento em 
barricas de carvalho, são 
muito gastronômicos.”

além de contarem a história do lugar Desde a segunda metade do século 



A REINVENÇÃO VITIVINÍCOLA

Mais conhecimento e melhorias

Após as crises, grandes transformações aconteceram. As 
técnicas enológicas, por exemplo, foram aperfeiçoadas: 
a fermentação que, por milênios havia sido um processo 
praticamente misterioso, foi finalmente explicada pelos 
químicos e hoje é realizada de forma controlada e precisa. 

Os métodos de amadurecimento, seja em barricas ou na garrafa, 
foram compreendidos mais a fundo, embora não totalmente 
esclarecidos, assim como os nefastos efeitos de luz e calor sobre 
a bebida. 

Mais recentemente, rolhas de cortiça à prova de bouchonné 
(popularmente conhecido como cheiro de rolha) foram 
desenvolvidas, assim como as tampas screw cap (de rosquear), 
livres de potenciais contaminações. 

No século XIX, a vitivinicultura se 
fortaleceu nos países do Novo Mundo, 
obrigando produtores do Velho Mundo a 
se reinventarem.

Na Toscana, nos anos 1960, nasceram os 
Supertoscanos, vinhos que pela primeira 
vez desrespeitavam as regras tradicionais 
ao usar uvas francesas onde sempre havia 
se utilizado a tradicional Sangiovese.

No Piemonte, nos anos 
1980, os Barolo boys (nova 
geração de produtores) 
se inspiraram nas viní- 
colas de Bordeaux e 
reinventaram aquele 
vinho que parecia estar 
parado no tempo.

A Argentina apresentou 
ao mundo Malbecs com 
um estilo nunca visto 
antes, como a centenária 
bodega Norton com seus 
rótulos de excelente custo-benefício. 
Vinhos como o Norton D.O.C. Malbec e 
os varietais da linha Norton Reserva, que 
amadurecem 12 meses de barrica de 
carvalho, são maravilhosos exemplos da 
enologia argentina.

 Você encontra estes e outros vinhos 
no e-commerce Grande Adega 

(www.grandeadega.com.br).

A produção chilena também deu um 
pulo tecnológico a partir dos anos 1990. 
Hoje, alguns dos melhores Cabernet 
Sauvignons e Carménères do mundo 
nascem aos pés da Cordilheira dos 
Andes, como os da vinícola Santa 
Carolina, uma das mais antigas do 
país. Os vinhos da linha Reserva, com 
amadurecimento em barricas de 
carvalho, são muito gastronômicos.

Austrália e Nova Zelândia 
trilharam caminhos 
parecidos, da mesma 
forma que a Califórnia 
havia feito anos antes, e até 
um país tradicional como 
Portugal, que por séculos 
teve sua fama atrelada aos 
vinhos fortifi cados como 
Porto e Madeira, também 
elevou a qualidade de 
seus vinhos tranquilos e 
transformou seu território 
num gigantesco vinhedo.

Atualmente elabora belíssimos rótulos 
do Douro, no Norte, como o elegante 
e fresco Quinta do Cachão DOC, ao 
Alentejo, região quente do Sul que 
dá vida a vinhos potentes, frutados e 
saborosos, como o Marquês de Borba 
Colheita, nas versões branco e tinto.

Quinta do Cachão DOC 
Douro e Marquês de 
Borba Colheita DOC 

Alentejo: exemplos de 
que nunca bebemos 
tão bem por valores 

acessíveis.
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As aulas esportivas de Natação do Clube 
Curitibano, situada na Sede Barão do 
Serro Azul, tem sido um pilar de tradição e 

excelência no cenário esportivo brasileiro. Com uma 
estrutura que impressiona tanto a nível nacional 
quanto internacional, sempre se destacou pelo 
cuidado com cada nível de aprendizado, desde a 
iniciação até o alto rendimento. Recentemente, a 
escola passou por uma reformulação abrangente, 
com o objetivo de aprimorar a qualidade do ensino e 
atender às novas demandas dos associados.

Abordagem visa ser global, lúdica e pedagógica 

 p o r  A l e x a n d r e  P e r i c h
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Conheça a metodologia 
das aulas dos Esportes Aquáticos

As aulas oferecem modalidades variadas para 
todas as faixas etárias, desde bebês a partir de seis 
meses até idosos. As modalidades incluem natação 
infantil, juvenil e adulto, além de hidroginástica. 
As aulas são realizadas em diferentes piscinas do 
parque aquático da sede, incluindo as piscinas 
infantis P1 e P2, a piscina de hidroginástica, a 
piscina semiolímpica e a piscina olímpica.

E S P O R T E S   natação
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A estrutura das aulas esportivas aquáticas  
é organizada em seis níveis principais: Bebês, 
Adaptação, Aprendizagem, Aperfeiçoamento, 

Juvenil e Adulto. Cada nível é subdividido 
em turmas específicas, identificadas por 

mascotes que simbolizam as características e 
objetivos de cada fase de aprendizado.
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_ bebês (6 a 36 meses)

 CONCHINHA (6 a 24 meses): Propiciar ao 
aluno vivências de socialização,ambientação 
com o meio aquático, bloqueiorespiratório, 
flutuação com auxílio, giros a partir do decúbito 
dorsal e ventral além de habilidades de equilíbrio 
com auxílio (deslocamento em plataformas, 
tapetes...)..

 PEIXINHO (25 a 36 meses): Nesta fase em que 
o bebê estará mais ambientado no meio líquido, 
iniciará um processo gradativo que culminará 
com a independência do bebê em relação aos 
pais e ou adultos na água, mas os pais continuam 
na água auxiliando neste  processo.

_ adaptação (3 a 5 anos)

 ESTRELINHA (a partir de 3 anos): As atividades 
serão lúdicas e recreativas tendo como 
objetivo a familiarização com o meio líquido, 
socialização com o grupo.  Fazendo com que 
a criança tenha domínio corporal para deitar e 
levantar da água com segurança.

 SIRI (a partir de 4 anos): Com a criança 
familiarizada com o meio líquido, daremos 
início aos deslocamentos verticais e 
horizontais, ampliando seu conhecimento 
motor. No final desta fase o aluno terá condições de 
mergulhar, flutuar e deslizar com segurança, ou seja, 
deitar e levantar, decúbito ventral e dorsal.

 LAGOSTA (a partir de 5 anos): Depois de ambientada 
com o meio líquido (a criança deita e levanta com 
segurança), ampliando seu repertório motor, 
desenvolvendo atividades lúdicas que serão o 
suporte para o posterior aprendizado dos quatro 
nados. O aluno deverá ser capaz de se 
sustentar e deslocar na água mantendo a 
cabeça fora (nado cachorrinho), além de 
alternar a direção do movimento, pois nessa 
fase é importante a busca pela independência..

_ aprendizagem (6 a 7 anos)

 POLVO (a partir de 6 anos): Neste 
nível a criança passará por uma fase 
deadaptação à piscina um pouco mais 
funda. Eladeverá ter domínio corporal para 
realizar o deslize e a flutuação ventral e dorsal.

 GOLFINHO (a partir de 7 anos): Nessa 
fase os alunos devem começar, a 
saber, as nomenclaturas e materiais 
oficiais do esporte natação. Deverão 
ter o domínio da respiração bilateral do Crawl e 
nado Costas com apoio atrás da cabeça. No nado 
peito a respiração deve estar coordenada com a 
braçada. No nado Borboleta sem a exigência da 
coordenação o aluno deverá ser capaz de realizar 
a braçada unilateral com respiração frontal na 
proporção de duas pernadas para uma braçada e 
a braçada completa de forma mais rudimentar.

_ aperfeiçoamento (8 a 10 anos)

 ARRAIA (a partir de 8 anos): Nesta fase devemos 
dar ênfase ao trabalho de resistência muscular 
localizada de pernas (para boa 
sustentação) e resistência aeróbia 
para que a criança consiga atravessar 
a piscina nadando sem auxílio.

 TUBARÃO (a partir de 9 anos): O aluno inicia este 
nível de aprendizado coordenando os nados 
de Crawl, Costas e Peito. Nesta fase acontece 
a continuidade ao trabalho do nível  anterior, 
serão ministrados educativos, exercícios de 
resistência e velocidade dos quatro nados.

 JACK JR. (a partir de 10 anos): O aluno inicia 
este nível de aprendizado, coordenando os 
quatro nados (Crawl, Costas, Peito e 
Borboleta rudimentar).

_ juvenil e adulto
 JUVENIL: Dividido em iniciante, intermediário e 

avançado, com foco no condicionamento físico e 
na técnica avançada. Os programas são adaptados 
para atender as necessidades de adolescentes, 
proporcionando uma base sólida para natação 
competitiva ou recreativa.

 ADULTO: Similar ao juvenil, com a inclusão de 
objetivos variados como condicionamento físico, 
participação em eventos e prática de outros 
esportes aquáticos. As aulas para adultos são 
flexíveis, atendendo desde iniciantes até nadadores 
avançados.
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Metodologia de Ensino
A metodologia adotada é global, pedagógica e lúdica. O 
método global visa um aprendizado motor abrangente 
e livre, focando na segurança aquática e na progressão 
natural para estilos competitivos. As aulas são planejadas 
semanalmente de forma pedagógica, respeitando 
o desenvolvimento motor dos alunos e suas idades 
cronológicas. A ludicidade é utilizada como ferramenta 
para tornar o aprendizado prazeroso, especialmente nos 
níveis iniciais.

Fundamentação Teórica
A fundamentação teórica da metodologia de ensino 
é baseada em estudos de desenvolvimento motor e 
psicomotricidade. Segundo Krug e Magri (2012), "toda 
aprendizagem motora envolve várias séries de novas 
experiências e novos comportamentos motores e 
cognitivos, os quais apresentam variáveis de graus de 
dificuldade, forçando o homem a adaptar-se a diferentes 
situações de aprendizagem". Essa abordagem é crucial 
para garantir que os alunos desenvolvam habilidades 
motoras de maneira segura e eficaz.

Objetivos e planejamento
A reformulação das aulas esportivas têm como principal 
objetivo atender com excelência os associados, 
proporcionando um aprendizado seguro e eficiente dos 
quatro estilos de nado (borboleta, costas, peito e crawl). 
Além disso, a escola busca desenvolver habilidades 
motoras, promover a socialização, a atividade física e a 
formação de novos atletas. A inclusão de uma ampla faixa 
etária e a oferta de modalidades variadas reafirmam o 
compromisso do Clube com a inclusão e a qualidade de 
vida dos associados.

O planejamento das aulas é revisado semestralmente, 
com base nas necessidades dos alunos e nos feedbacks 
semanais. Os professores desempenham um papel ativo 
na formulação e execução, garantindo que os objetivos 
sejam alcançados de maneira consistente. O modelo de 
planejamento inclui macrociclos semestrais, mesociclos 
semanais e microciclos diários, adaptados conforme a 
necessidade.

Na turma tubarão, os alunos aprendem a 
realizar saídas submersas e a dominar as 
técnicas de virada, essenciais para competições

Crianças da turmas estrelinha aprendem técnicas de flutuação e na respiração
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Perspectivas Futuras
A reformulação promete consolidar ainda mais a 
posição de destaque no cenário esportivo. Com uma 
abordagem meticulosa e inclusiva, além da formação 
de atletas de alto nível, também promove o bem-estar 
e a qualidade de vida dos associados. A expectativa 
é que, com essas mudanças, o Clube continue a ser 
uma referência nacional e internacional na formação 
de nadadores e na promoção da saúde por meio da 
prática esportiva.

Os mascotes, por exemplo, não são apenas símbolos 
de cada turma, mas também representam as etapas de 
desenvolvimento que os alunos atravessam. Desde os 
primeiros meses de vida, com a turma Conchinha, até 
a fase adulta, cada mascote simboliza uma jornada de 
crescimento e aprendizado.

Além disso, as aulas de Natação estão equipadas para 
oferecer aulas de hidroginástica. Esta modalidade é 
ideal para aqueles que buscam uma atividade física 
aeróbica na água, sem a necessidade de conhecimento 
prévio de natação. A hidroginástica oferece inúmeros 

benefícios, incluindo melhora do condicionamento 
cardiorrespiratório, fortalecimento muscular, diminuição 
do percentual de gordura e redução do estresse. As aulas 
são variadas e incluem diferentes tipos de exercícios, 
como Hidro Básica, Hidro Intervalada, Cardio ABS, 
Circuito Aeróbico e muitos outros. 

As aulas da turma arraia focam em resistência muscular e na técnica dos quatro estilos de nado
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A Escola de Natação também trouxe atualizações em seus uniformes

Incentivadores da Natação do Clube Curitibano
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 p o r  G u s t a v o  M a i a t o

Ocurrículo da nadadora Gabi Ferreira – de 
apenas 12 anos de idade – é de dar inveja a 
muito veterano. Os triunfos mais recentes 

foram no Campeonato Brasileiro Infantil de Inverno, 
disputado em Salvador/BA, com impressionantes sete 
medalhas (cinco de ouro e duas de prata).

A jovem atleta do Clube Curitibano iniciou nas 
piscinas ainda aos dois anos de idade e é apontada 
pelos treinadores como grande promessa do esporte. 
Depois de acumular mais de 100 medalhas em diversas 
modalidades, incluindo na sua especialidade, nado 
borboleta, Gabi se permite sonhar.

“Meu sonho é representar o Brasil numa Olimpíada e 
também nos Campeonatos Mundiais. Fiquei muito feliz 
com minha participação no último Brasileiro. Nadei 
nove provas individuais e três revezamentos. Bati o 
recorde do campeonato nos 200 metros borboleta e 
ganhei o Troféu Eficiência, que é entregue a quem mais 
pontua em cada categoria”, comemora.

Thaís de Oliveira Moretto, técnica de Gabi, explica que 
o principal ponto positivo da nadadora é a disciplina 
aliada à constância nos treinos e ao comprometimento 
para aprimorar técnicas como saída, virada e chegada.

“A Gabi é um exemplo de atleta e estamos lapidando 
suas habilidades, que certamente ainda vão se 
desenvolver mais. Ela maturou muito cedo e tem alta 
estatura. É muito versátil em todos os estilos de nado. 
Como ainda está nas categorias de base, nossa ideia é 
fazê-la experimentar várias modalidades e distâncias. A 
melhor por enquanto são os 200 metros borboleta”, diz.

As próximas competições que Gabi Ferreira vai disputar 
incluem provas importantes como o Campeonato Sul 
Brasileiro, Campeonato Paranaense de Verão e os Jogos 
Escolares Brasileiros. Entre suas mais importantes 
conquistas destacam-se as medalhas de ouro no Sul 
Americano Escolar, Sul Brasileiro e Paranaense na 
categoria Petiz (de 11 a 12 anos).

Conheça Gabi Ferreira, 
promessa da natação do Clube Curitibano  

com apenas 12 anos
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Gabi atribui seus êxitos às pessoas que acreditaram 
nela desde o começo: “Quero agradecer a meus 
técnicos, minha família e meus colegas de equipe, que 
sempre me apoiam”, disse a atleta, que com certeza 
tem tudo para levar cada vez mais o nome do Clube 
Curitibano para o lugar mais alto do pódio. 

E S P O R T E S   natação

Mesmo com pouca idade, jovem atleta tem currículo invejável 

Gabi e a técnica Thaís de Oliveira Moretto, 
considerada como a melhor recebendo o prêmio 
de Coach of the Meet da Swim Channel, oferecido 
pelo maior portal de natação da América Latina
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Meu sonho é representar o Brasil 
numa Olimpíada e também nos 
Campeonatos Mundiais. Fiquei 

muito feliz com minha participação 
no último Brasileiro” 

Gabi Ferreira 

_ conquistas de destaque

 134 medalhas de ouro, 5 de prata e 3 de bronze

 Campeã Sul-Americana Escolar | 50 metros Borboleta | 2013

 Campeã Sul-Americana Escolar | 100 metros Borboleta | 2013

 Campeã Brasileiro de Inverno em Salvador/BA  
(5 ouros e 2 pratas)

 Troféu Eficiência no Brasileiro de Inverno de Salvador/BA

 Recordista Brasileira | 100 metros Borboleta | Petiz 2 

 Recordista Brasileira | 200 metros Borboleta | Petiz 2 

 Recordista Brasileira | 100 metros Borboleta | Petiz 2

_  recordes estaduais

 50 metros Borboleta (estadual de inverno) | Petiz 1

 50 metros Borboleta (estadual de verão) | Petiz 1

 100 metros Borboleta (estadual de inverno) | Petiz 1

 100 metros Borboleta (estadual de verão) | Petiz 1

 200 metros Livre (estadual de inverno) | Petiz 1

 200 metros Livre (estadual de verão) | Petiz 1

 100 metros Peito (estadual de inverno) | Petiz 1

 200 metros Medley (estadual de inverno) | Petiz 1

 200 metros Medley (estadual de verão) | Petiz 1

 400 metros Livre (estadual de verão) | Petiz 1

 50 metros Borboleta (estadual de inverno) | Petiz 2

 100 metros Borboleta (estadual de inverno) | Petiz 2

 200 metros Livre (estadual de inverno) | Petiz 2

 400 metros Livre (estadual de inverno) | Petiz 2

 200 metros Borboleta (estadual de verão) | Petiz 2

 100 metros Borboleta (estadual de verão) | Petiz 2

 400 metros Livre (estadual de verão) | Petiz 2

 200 metros Livre (estadual de verão) | Petiz 2

 100 metros Livre (estadual de verão) | Petiz 2

 50 metros Livre (estadual de verão) | Petiz 2

Incentivadores da Natação do Clube Curitibano

_ marcas de destaque

 2024

 200 metros Borboleta Feminino | Tempo: 2:21.40  
Troféu Luciano Cabrine (Infantil/Sênior)  

 400 metros Livre Feminino | Tempo: 4:33.50  
Campeonato Brasileiro Interclubes Infantil de Inverno 

 100 metros Borboleta Feminino | Tempo: 1:04.58  
Campeonato Brasileiro Interclubes Infantil de Inverno  

 200 metros Borboleta Feminino | Tempo: 2:21.86 
Campeonato Brasileiro Interclubes Infantil de Inverno

  100 metros Borboleta Feminino | Tempo: 1:04.99  
Troféu Luciano Cabrine (Infantil/Sênior) 

 100 metros Borboleta Feminino | Tempo: 1:04.27 
Torneio Regional da 1ª Região (Pré-Mirim/Sênior) 

 400 metros Medley Feminino | Tempo: 5:13.69  
Campeonato Brasileiro Interclubes Infantil de Inverno  

 200 metros Livre Feminino | Tempo: 2:13.61  
Campeonato Brasileiro Interclubes Infantil de Inverno 

 
 2023

 100 metros Borboleta Feminino | Tempo: 1:04.99 
Jogos Escolares Brasileiros - 12 a 14 anos (CBDE)

 100 metros Livre Feminino | Tempo: 1:00.87 
Festival CBDA Sul-Brasileiro Mirim/Petiz (2º Sem) 
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Clube Curitibano foi o vice-campeão da competição

 p o r  A l e x a n d r e  P e r i c h

OClube Curitibano foi palco de um evento esportivo 
acirrado entre os dias 5 e 7 de julho de 2024. A VI 
Copa Ekko Residencial de Polo Aquático, realizada 

na Sede Barão do Serro Azul, atraiu fãs e entusiastas do 
esporte para a Piscina Olímpica do Parque Aquático. 
O evento, aberto a todos os associados e interessados, 
proporcionou uma oportunidade única de acompanhar de 
perto essa emocionante modalidade de esportes aquáticos.

A Copa contou com o apoio de renomados patrocinadores, 
incluindo Ekko Residencial, Maquineta Virtual, Maloca 
Sabores da Terra, Lexsis, EBR Engenharia Civil Ltda e 
Ovelha - Cervejas Especiais. Com a participação de seis 
clubes, o nível da competição foi elevado, prometendo aos 
espectadores momentos de grande rivalidade e intensidade.

VI Copa Ekko Residencial  
de Polo Aquático
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Primeiros jogos e cerimônia de abertura
A competição começou na sexta-feira, 5 de julho, com 
dois jogos empolgantes. Às 20 horas, o Clube Curitibano 
(CC) enfrentou a Academia Militar das Agulhas Negras 
(AMAN) e venceu de forma convincente com um placar 
de 22 a 3. Em seguida, às 21h15, o Clube Jundiaiense 
(CJ) derrotou o Graciosa Country Club (GCC) por 18 a 4. 
Clubes Curitibano e Jundiaiense mostraram a força de 
suas equipes logo no início do torneio.

No sábado, 6 de julho, as atividades começaram com a 
cerimônia de abertura às 9 horas, uma celebração que 
marcou oficialmente o início das atividades do dia. Logo 
após, às 10 horas, o Grêmio Náutico União (GNU) entrou 
em ação contra a AMAN, vencendo por 9 a 5. O segundo 
jogo da manhã viu o GCC superar a Academia da Força 
Aérea (AFA) com um placar de 10 a 8.
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O Elenco do Clube Curitibano
O time de polo aquático do Clube Curitibano 
contou com os seguintes atletas: Alexandre Cobra, 
Gabriel Fragomeni, André Reichmann, Rodolfo 
Amaral, Felipe Paquete, Breno Hatschbach, Carlos 
Rigoti, Fernando Krempel, Luiz Zettel, Guilherme 
Reichmann, Bruno Maranhão, Bernardo Fonseca e 
Rodrigo Gama. Sob a liderança do técnico Prof. Lucio 
Guilherme Ieger, a equipe mostrou um desempenho 
notável ao longo do torneio.

Confrontos Decisivos e Final
O sábado à tarde reservou mais emoções para o 
público. Às 17h30, o Curitibano (CC) enfrentou 
o Grêmio Náutico União (GNU) e saiu vitorioso 
com uma impressionante vitória de 18 a 0, 
demonstrando sua força e preparo. Logo depois, 
às 18h45, o Clube Jundiaiense (CJ) confirmou sua 
superioridade ao derrotar a Academia da Força 
Aérea (AFA) por 25 a 4, garantindo conjuntamente 
com o Clube Curitibano, seu lugar na final.

O domingo, 7 de julho, foi dedicado às fases finais 
da competição. O primeiro jogo do dia, às 9 horas, 
decidiu o 5º e 6º lugares, com a AFA vencendo a 
Academia Militar das Agulhas Negras (AMAN) por 
12 a 7. Em seguida, às 10h15, o Graciosa Country 
Club (GCC) garantiu o 3º lugar ao derrotar o GNU 
por 15 a 8. A grande final, realizada às 11h30, foi 
um espetáculo de alta competitividade entre os 
favoritos CC e CJ. O Clube Jundiaiense levou a 
melhor, vencendo o Clube Curitibano por 11 a 8, 
sagrando-se campeão da VI Copa Ekko Residencial 
de Polo Aquático.

Destaques e Premiações
O campeonato não só proporcionou jogos acirrados 
como também destacou talentos individuais. André 
Reichmann, do Clube Curitibano, foi o artilheiro da 
competição, com quinze gols marcados, enquanto 
o prêmio de goleiro menos vazado, que teve um 
empate entre Rodolfo Amaral do Curitibano e 
Caio Fontebasso do Jundiaiense, foi para a equipe 
vencedora do Torneio.

_ pódio final

1. Clube Jundiaiense

2. Clube Curitibano

3. Graciosa Country Clube

4. Grêmio Náutico União

5. Academia da Força Aérea

6. Academia Militar de Agulhas Negras

Graciosa Country Club garantiu a terceira colocação da Copa

Com um placar elástico, Clube Curitibano 
ficou em segundo lugar do pódio

Clube Jundiaiense conquistou o pódio 
em primeiro lugar da competição
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Perspectivas futuras
O técnico do Clube Curitibano, Prof. Lucio 
Guilherme Ieger, comentou sobre o alto nível 
da final, destacando o progresso dos atletas 
da equipe master de polo aquático. "Foi um 
campeonato competitivo, que mostrou o 
progresso dos atletas da equipe master de 
polo aquático. A equipe está em uma crescente 
nos últimos anos, desde 2022, devido ao 
planejamento que temos feito com os jogos e 
campeonatos escolhidos de maneira estratégica 
para demonstrarmos nossos progressos."

Alexandre Cobra, atleta e vice-diretor de polo 
aquático, também expressou sua satisfação 
com o evento. "O evento foi um sucesso. Os 
patrocinadores auxiliaram e viabilizaram 
um campeonato ainda maior e mais robusto, 
permitindo trazer times de outros estados 
e montar uma estrutura de alto nível para a 
competição, com árbitros, premiações e materiais 
de ponta para a Copa."

Alexandre destacou ainda a importância do 
apoio dos patrocinadores para a realização do 
evento. "Essa participação dos patrocinadores 
no campeonato de polo aquático foi algo inédito 
em Curitiba, trazendo melhores materiais, uma 
confraternização ao final do campeonato e uma 
melhor percepção do público para a competição."

CONHEÇA A MODALIDADE
O polo aquático é um esporte que combina elementos 
de natação, handebol e rugby. Suas origens são 
variadas, mas as primeiras regras oficiais foram 
criadas na Inglaterra no século XIX. Foi o primeiro 
esporte coletivo olímpico, nas Olimpíadas de Paris em 
1900, juntamente com Futebol e Rúgbi (segundo jogos 
olímpicos da história). Em cada partida, dois times de 
sete jogadores, incluindo um goleiro, disputam quatro 
tempos de 8 minutos cada. A bola é colocada no centro 
da piscina no início de cada período, e o primeiro 
jogador a alcançá-la ganha a posse. Se o jogo terminar 
empatado, a decisão é feita através de cobranças de 
pênaltis. A VI Copa Ekko Residencial de Polo Aquático 
foi mais do que uma competição; foi uma celebração 
do esporte, da dedicação dos atletas e do apoio 
incondicional dos patrocinadores e do público. Com 
um planejamento estratégico e a busca constante 
por evolução, o Clube Curitibano segue firme em sua 
trajetória de crescimento no cenário do polo aquático 
brasileiro. As expectativas para futuras competições 
são altas, com planos de expandir o campeonato e 
fortalecer ainda mais o esporte na região Sul.  

E S P O R T E S   natação

Clube Curitibano promove a Copa de Polo Aquático desde os anos 2000

R E S I D E N C I A L
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Natação retorna com ótimos 
resultados do Campeonato 
Brasileiro Interclubes Juvenil
O Clube Curitibano participou do Campeonato 
Brasileiro Interclubes Juvenil de Inverno, realizado 
entre os dias 25 e 29 de junho, em Recife, Pernambuco. 
O evento contou com a participação de 607 atletas, 
representando 110 clubes de diversas regiões do país, 
nas categorias juvenis.

O Clube, representado por uma delegação de 
30 atletas, obteve um desempenho significativo, 
destacando-se no quadro de medalhas e na pontuação 
geral do campeonato. No quadro geral de pontuação 
por clubes, alcançamos o 6º lugar na categoria Juvenil, 
somando um total de 521 pontos.

Os nadadores conquistaram um total de três medalhas: 
uma de prata e duas de bronze. Pietra Ruschel Carvalho 
obteve a medalha de prata nos 50 metros livre, 
enquanto Valentina Murta Mussi de Albuquerque 
conquistou o bronze nos 200 metros peito, e João 
de Almeida Pierri Czarnecki levou o bronze nos 200 
metros costas.

O desempenho dos atletas foi acompanhado de 
perto pela comissão técnica, composta por Christian 
Carvalho, Luis Battu, Rodrigo de Goeij, Thais Sgoda, 
Marcos Balliana, Merli Felisbino e Maria Vitória 
Vasconcelos. g
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Natação do Curitibano  
destaca-se como campeã absoluta 
do Campeonato  
Sul Brasileiro Mirim e Petiz
O Clube Curitibano destacou-se no Campeonato Sul 
Brasileiro Mirim e Petiz, realizado entre os dias 20 e 22 
de junho no Clube Santa Mônica, em Curitiba. O evento 
reuniu 502 jovens atletas de 34 clubes diferentes, 
divididos nas categorias Mirim e Petiz.

A equipe, composta por 115 atletas, mostrou-se 
imbatível, conquistando um total de 80 medalhas. O 
desempenho dos jovens nadadores foi expressivo tanto 
no masculino quanto no feminino. A equipe masculina 
acumulou 11 medalhas de ouro, 9 de prata e 11 de 
bronze, enquanto a equipe feminina conquistou 9 ouros, 
12 pratas e 16 bronzes. No total, o Clube Curitibano 
conquistou 24 ouros, 25 pratas e 31 bronzes.

O destaque não se limitou às medalhas, a equipe 
conseguiu a primeira colocação em todas as categorias 
disputadas, incluindo a classificação geral na categoria 
Absoluto, onde obteve o dobro de pontos do segundo 
colocado. As pontuações foram as seguintes: Mirim 1 
com 1104 pontos, Mirim 2 com 668 pontos, Petiz 1 com 
1261 pontos, Petiz 2 com 1358 pontos e Absoluto com 
4412 pontos.

A comissão técnica do Curitibano foi fundamental para 
o sucesso. Milena Trevison, Rodrigo Goiej, Thais Sgoda e 
Mariana Prosdocimo foram responsáveis pelas categorias 
Mirim I, Mirim II, Petiz I e Petiz II, respectivamente. Além 
disso, contaram com o suporte dos auxiliares Christian 
Carvalho, Hudson e Josiel, e a preparação física dos 
atletas foi conduzida por Jeferson Fernandes.
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Incentivadores da Natação do Clube Curitibano
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Debutantes 2024 escolhem  
as joias na Bergerson
As debutantes deste ano tiveram mais um 
momento marcante junto ao Clube Curitibano. 
Nos dias 17 e 18 de junho, elas foram até a 
joalheria Bergerson para escolherem as suas joias. 

As meninas tiveram um atendimento 
personalizado e, junto aos seus familiares, 
puderam escolher as cores do ouro e da pedra 
para a joia que ganharão no dia do baile. A equipe 
da Bergerson, dedicada a proporcionar uma 
experiência inesquecível e única, desenvolveu 
peças exclusivas para as debutantes 2024. 

Centro de Integração  
recebe exposição de artista 
plástico Oromar Duboc
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Oromar se destacou na vida artística a partir 
de 1964, quando foi premiado no XIX Salão dos 
Novos como artista revelação. Seu estilo versátil 
alcançou também os palcos de teatro, com 
destaque para a cenografia da ópera "La Traviata" 
no Teatro Guaíra, em 1983. 

Quando jovem, fez faculdade de Belas Artes e foi 
colega de turma de Juarez Machado, Calderari, 
entre outros. Quando estava na metade do segundo 
ano, teve uma intoxicação por causa da tinta a 
óleo, o que o impossibilitou de continuar pintando.  
Décadas se passaram e, com as novas alquimias  
das tintas, Duboc ressurgiu no mundo das artes.

Casado com a musicista Cissa Duboc e pai de  
dois filhos, Luiz Gustavo e Marco, Oromar  
também utiliza seu ambiente familiar como 
fonte de inspiração. Assim como a observação 
da natureza, museus e cultura, principalmente 
envolvendo óperas, sinfonia e concertos do 
universo da música clássica. 

A exposição realizada no Centro de Integração 
do Clube Curitibano contou com 40 quadros, 
mesclando técnicas envolvendo tinta a óleo e 
acrílica. A curadoria foi feita por Marco Duboc, 
filho do artista de 82 anos.

O Centro de Integração foi palco da exposição 
do artista plástico Oromar Duboc entre os dias 
16 de julho e 2 de agosto. 
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Escola de Artes do Clube 
Curitibano realiza exposição  
de obras dos alunos
Entre os dias 13 e 25 de julho o Hall do Teatro, da 
Sede Barão do Serro Azul, recebeu os trabalhos 
realizados pelos cinquenta alunos do projeto da 
Escola de Artes do primeiro semestre de 2024.

Durante a exposição foram apresentadas as obras 
das turmas: Pintura em Tela, Baby Artes, Arte 
Inclusiva e Kids Artes. A seleção dos trabalhos foi 
feita pelos próprios alunos, junto com a professora 
Jaqueline Albuquerque. 

3ª edição do Talentos Literários 
do Clube Curitibano
O encontro do CUB (Conselho de Usuários da 
Biblioteca) de junho aconteceu no dia 25 com a  
3ª edição do Talentos Literários do Clube Curitibano.  
O evento foi realizado no Salão de Eventos da Sede 
Barão do Serro Azul.

O projeto “Talentos Literários” é uma oportunidade para 
que o CUB e o público em geral conheçam e prestigiem 
os associados que se lançaram como autores e, também, 
para que suas obras sejam divulgadas.

Mediação do bate-papo
O encontro deste ano teve a mediação de Rafael 
Camargo, multiartista das artes cênicas e da música — 
compositor, ator, diretor, dramaturgo —, ex-secretário 
de Cultura de Antonina, assessor especial da 
Secretaria de Cultura do Estado do Paraná e membro 
do Conselho do Patrimônio Histórico do Paraná.

Estiveram presentes os autores: Albino de Brito 
Freire, Ana Lucia Jansen de Mello de Santana, Camila 
Jansen de Mello de Santana, Carlos Frohlich, Daniela 
Gomes de Mattos Pedroso, Denise Cerqueira Leite 
Heller, Francisco Fernando Fontana, Luiz Felipe 
Leprevost, Marina Braga Carneiro, Regina Bley J Wolf, 
Sabine Villatore, Sandra Acosta.
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Contação de histórias  
na bibliotequinha
O evento mensal de contação de histórias 
chegou no dia 29 de junho para animar os 
pequenos associados. O livro utilizado foi: 
"Nós", da renomada autora Eva Furnari.

A manhã foi cheia de aventuras e imaginação, 
quando as crianças ouviram a história 
e realizaram uma divertida atividade. 
A contação foi guiada pela experiente 
contadora, Daniele Rodrigues na Sala de 
Dança 01, na Sede Barão do Serro Azul.

_ 
Am

an
da

 B
on

at
o

Leia o QR code e confira a galeria de fotos

C O D E

acesse e confira

No dia 22 de junho, o Coral do Clube Curitibano 
fez uma apresentação muito especial no belíssimo 
salão Strauss, da Sede Concórdia.

O espetáculo reuniu cerca de 250 associados e 
convidados, que foram prestigiar o recital feito em 
tributo a Ray Conniff, um dos maiores maestros, 
músicos e arranjadores da história da música. 

Com a participação de 42 intérpretes, 5 músicos 
convidados, 8 dançarinos e direção musical de 
Elena Moukhorkina Moreno, o coral emocionou o 
público presente e foi aplaudido de pé por todos.

Coral do Clube Curitibano faz 
homenagem a Ray Conniff
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Palestra de LinkedIn  
é destaque no Salão  
Poty Lazzarotto
Na noite de 13 de junho, foi realizada palestra  
no Salão Poty Lazzarotto com o tema “LinkedIn: 
Tudo que Você Precisa Saber para se Destacar”.  
O evento, promovido pelo departamento de 
Inclusão em parceria com a escola Conquer,  
contou com a presença de associados e 
colaboradores do Clube.

Durante a palestra, Dario Kosugi, head de  
educação da Conquer, compartilhou insights 
valiosos sobre como otimizar o perfil no 
LinkedIn, construir uma rede profissional sólida 
e destacar-se no mercado de trabalho.

Os participantes tiveram a oportunidade de 
interagir, fazer perguntas e trocar experiências, 
tornando o evento ainda mais enriquecedor.
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Regional Sul Brasileiro de 
Badminton
O Clube Curitibano participou com sucesso 
do Campeonato Regional Sul Brasileiro 
de Badminton 2024, realizado em Caxias 
do Sul/RS entre os dias 21 e 23 de junho. 
A competição, que contou com 99 atletas 
inscritos, englobou os naipes masculino e 
feminino e categorias para jovens e adultos.

Os atletas do Clube Curitibano 
demonstraram excelente desempenho, 
conquistando medalhas de ouro, prata e 
bronze nas modalidades disputadas. 

_ Confira os resultados

 Felipe Seleme Ramos | 2º lugar em Duplas 
Masculinas na  categoria Sub-19 e 11º lugar 
em Simples Masculino na categoria  Sub-19 

 Gustavo Henrique Machado | 1º lugar em Duplas 
Masculinas na categoria Sub-23 e 1º lugar  
em Simples Masculino na categoria Sub-23 

 Igor Alexandre Godoi | 1º lugar em Duplas 
Masculinas na categoria Sub-19 e 3º lugar  
em Simples Masculino na categoria Sub-19

Incentivadores do Badminton do Clube Curitibano

Atletas do Curitibano  
garantem medalhas na  
Copa Curitiba de Badminton  
e Parabadminton
Entre os dias 29 e 30 de junho aconteceu a Copa 
Curitiba de Badminton e Parabadminton, realizada 
no Parque Olímpico do Cajuru, em Curitiba/PR. No 
total, 15 atletas representaram o Clube Curitibano e 
trouxeram para casa 30 medalhas, sendo 18 de ouro, 
7 de prata e 5 de bronze. 

Três atletas destacaram-se garantindo o lugar mais 
alto do pódio nas três modalidades disputadas. 
Bernardo Osternack Gino Almeida venceu na dupla e 
na simples masculina S15, e na dupla mista S17. Elisa 
Osternack Gino Almeida também foi a campeã das 
três modalidades na categoria S13. Na 50+, Luciane 
Daniele Czaikowski Wescher levou o ouro na dupla 
mista, dupla e simples feminina. No parabadminton, 
Rafaela Mayumi Sato de Oliveira sagrou-se campeã 
na simples feminina absoluto. 
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Os jovens atletas das aulas 
esportivas de futebol society 
disputaram jogos amistosos contra 
a equipe Flamengo São José dos 
Pinhais no dia 30 de junho. As 
equipes sub-07, sub-09, sub-11 
e sub-13 mostraram evolução, 
conquistando placares positivos e 
boas performances. 

A Quadra Contorno Esporte foi 
palco desses jogos. Os atletas do 
sub-07 venceram com placar de 2 a 
1. O sub-09 goleou o adversário com 
6 gols a 2. A equipe sub-11 também 
garantiu o resultado de 4 a 2.

Clube Curitibano recebeu 
o Campeonato Brasileiro 
Interclubes de Esgrima
O Clube Curitibano recebeu, entre os dias 
12 e 16 de junho, o Campeonato Brasileiro 
Interclubes de Esgrima da categoria sênior 
nos naipes masculino e feminino.

Ao todo, 11 atletas representaram o 
Curitibano: Gabriela Portugal, Pietra 
Teixeira, Gabriela Moraes, Marcio Justen, 
Matheus Souza, José Oliveira, Manuela De 
La Torre, Helio Souza, Pedro Hopfer, Luiz 
Maddalozzo e Luciano Souza.

O evento contou com dezesseis equipes de 
esgrima de estados como Rio de Janeiro, 
São Paulo, Minas Gerais e Rio Grande do 
Sul. Foram elas: Clube Curitibano, CMSP 
São Paulo, CAP Paulistano, SSJE São 
Jorge, CMPR Paraná, Ac. Esgrima Rio de 
Janeiro, CGB Betancourt, LQ Life Quality, 
BTC Barroca, GNU Náutico União, Baldin 
Esgrima, EXP Pinheiros, Dourado Esgrima 
Club, Instituto Mais Esporte, AMK Mestre 
Kato e Sociedade Thalia. 

Muitos gols em amistosos do Futebol Society
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Incentivadores do Badminton e da Esgrima do Clube Curitibano
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Goleada com mais de  
20 gols no placar e atleta 
artilheiro no futsal
Entre os dias 27 e 29 de junho, as equipes de futsal 
participaram de novas rodadas dos campeonatos 
Paranaense, Metropolitano e da Copa Integração. O 
destaque da semana foi para os meninos do sub-13 que 
golearam o São Mateus Futsal com o placar de 23 a 1, 
na 2ª Fase do Campeonato Paranaense. O atleta Pedro 
Henrique da Silva Santos, conhecido como Pedrinho, é o 
artilheiro da competição, com 31 gols em 4 jogos. 

Ainda no campeonato estadual, a equipe sub-13 
também venceu o AABB por 7 a 4. O sub-11 também 
garantiu a vitória de 3 a 2 contra o mesmo adversário, 

já contra o São Mateus Futsal o placar foi de 9 a 3. 
As duas categorias se classificaram para a 3ª fase do 
Campeonato Paranaense. 

No dia 27 de junho, os meninos do sub-07, sub-08 
e sub-09 enfrentaram a equipe do ADT Futsal, pelo 
Campeonato Metropolitano. Jogando em casa, o sub-07 
e sub-09 venceram com os placares de 3 a 0 e 3 a 2, 
respectivamente. A equipe sub-08 ficou no empate de 
3 a 3.  No dia 29 de junho, os atletas do sub-15 e sub-17 
foram até Tijucas do Sul para enfrentarem o CT Boca 
Junior. O sub-15 garantiu a vitória de 4 a 1.

As equipes sub-09, sub-11 e sub-13 jogaram contra o 
time Quadra do Pady, no dia 29 de junho, em partidas 
válidas pela Copa Integração. 

G I R O  C U R I T I B A N O 
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Equipes classificadas para 
a 3ª fase do Paranaense e 
novas rodadas do Campeonato 
Metropolitano de futsal
Entre os dias 02 e 06 de julho, nossos atletas de futsal 
participaram de jogos válidos pela 2ª Fase do Campeonato 
Paranaense e do Campeonato Metropolitano. As equipes 
sub-07 e sub-09 avançaram para a próxima fase da 
competição estadual. 

As disputas do Campeonato Paranaense aconteceram no 
Paraná Clube. Os meninos do sub-07, comandados pelo 
técnico Jean Lucas Lencin, empataram com os donos da 
casa, com três gols para cada lado. Contra a equipe Monte 
Sião, venceram por 2 a 1. A equipe sub-09, sob comando 
do técnico Matheus Joe Maki, garantiu a vitória de 4 a 2 
contra o Paraná Clube e 7 a 1 sobre o Monte Sião. 

No Campeonato Metropolitano, as categorias sub-06, 
sub-07, sub-08, sub-11 e sub-13 enfrentaram o Tistu 
Futsal e SMELJ. Os mais velhos se destacaram com 
goleadas de 15 a 0 e 17 a 1 contra as equipes do SMELJ.
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Equipes sub-13 e sub-17 
de basquete participam de 
importantes competições  
Os atletas de basquete sub-13 e sub-17 representaram 
a agremiação em importantes competições no mês de 
junho. Entre os dias 17 e 24, a equipe sub-17 foi até 
Vila Velha/ES para a disputa do Campeonato Brasileiro 
Interclubes - CBI. Já o sub-13 disputou a Taça Paraná 
- Série Ouro, entre os dias 19 e 23, em São José dos 
Pinhais/PR.

Os meninos do sub-17 iniciaram a competição nacional 
vencendo o Clube Campestre/PB com o placar de 86 a 
41. Com mais duas vitórias e duas derrotas, a equipe fez 
uma campanha muito importante no desenvolvimento 
continuo da modalidade. Daniel Lazier e Alexandre 
Pessoa comandaram a equipe durante a competição. 

Na Taça Paraná, a equipe sub-13, comandada pelo técnico 
Wellington Santos, conquistou duas vitórias contra a 
equipe Duque de Caxias. O time também enfrentou o 
Britânico/PY, Toledo e IBBC, finalizando a participação 
em 5º lugar. O atleta Cauan Quintero destacou-se sendo 
eleito para o quinteto ideal da competição. 
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Jovens do basquete 
ganham primeira 
experiência de jogo  
no Festival sub-11 
Os jovens talentos das aulas esportivas do 
Basquete 1 e 2 tiveram uma oportunidade 
e tanto para ter contato com o mundo 
competitivo do esporte. No dia 29 de junho 
a equipe participou do Festival de mini 
basquete sub-11 - Regional Sul, realizado no 
Colégio Estadual Bagozzi, em Curitiba/PR. 

Muitos atletas tiveram a primeira 
experiência em jogos contra outras equipes. 
A competição contou com outros dez times: 
São José dos Pinhais/Guaxo, Clube Duque 
de Caxias, Colégio Bagozzi, CWB Warriors, 
Quebrada do Basquete, Sociedade Thalia A, 
Colégio Sagrado Coração de Jesus, Marista 
Pio XII, São José dos Pinhais/Storm e 
Sociedade Thalia B. 
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Com supervisão e ensinamentos dos 
treinadores Wellingthon Felipe Santos e 
Daniel Lazier, os jovens participaram de 
diversos jogos e puderam vivenciar com 
suas famílias esta experiência esportiva. 
Participaram da competição os seguintes 
associados: Bernardo Arnt, Cauê Mehl, Felipe 
Gobbo, Felipe Ortiz, Guilherme Pitangueira, 
Gumercindo Ferreira, Gustavo Kfouri, Joaquim 
Fedalto, Mikael Arens, Pedro Fedalto, Pedro 
Franciosi, Pedro Percegona, Thomas Seleme.   

Equipe Master 60+ 
de Basquete do 
Curitibano vence na 
estreia do torneio 
Nestor A. Malvezzi
A equipe de basquete da categoria 
60+ do Clube Curitibano estreou 
com uma vitória no torneio Nestor 
A. Malvezzi, promovido pelo Duque 
de Caxias. Na partida de abertura, 
realizada no dia  21 de junho, o time 
venceu a equipe de Ponta Grossa 
com um placar de 52 a 43.
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Vôlei Sub-16 do Clube 
Curitibano retorna com 
bons resultados da  
Copa Paraná
Entre os dias 21 e 23 de junho, as atletas 
de vôlei da categoria sub-16 do Clube 
Curitibano participaram da Copa Paraná, 
realizada no Ginásio São Marcos em 
São José dos Pinhais/PR. A competição 
contou com a presença de equipes 
renomadas, incluindo o Círculo Militar do 
Paraná, Ideal Vôlei Futuro/Santo Inácio, 
São José dos Pinhais e Santa Mônica.

Sob a orientação dos professores 
Alexsandro Ferreira Paiva, Kátia 
Erdmann Bini Cordeiro e Camila 
Pampuch, o Clube Curitibano obteve 
uma classificação final em 4º lugar. A 
atleta Beatriz França destacou-se como a 
maior pontuadora do Clube, alcançando 
68 acertos durante a competição.

Ótimo início na Série B  
do Campeonato Paranaense

As seis primeiras rodadas da Série B do 
Campeonato Paranaense de vôlei sub-16 
foram disputadas entre os dias 28 e 30 de 
junho, em Toledo/PR. As jovens levaram o 
Curitibano para a segunda colocação com 
16 pontos, mesma pontuação que o líder, 
PM Engenheiro Beltrão.

Foram cinco vitórias em seis jogos, 
perdendo apenas para a equipe de 
Engenheiro Beltrão. No regulamento, 
cada vitória por 3 sets a 0 ou 3 sets a 1 
somam três pontos. Já as vitórias por 3 
sets a 2 são dois. Derrotas sofridas por 3 
x 2 também somam um ponto. 
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Entre os dias 21 e 23 de junho, as atletas de vôlei 
da categoria sub-14 disputaram a Copa Paraná da 
categoria, realizada em São José dos Pinhais/PR.

Além do Clube Curitibano, participaram da competição 
as equipes Ponta Grossa, Círculo Militar do Paraná, 
Santa Mônica e São José dos Pinhais. Sob o comando 
das técnicas Camila Pampuch e Katia Erdmann Bini 
Cordeiro o Curitibano teve um desempenho notável, 
conquistando quatro vitórias em seis jogos, terminando 
a campanha durante a Copa em 3º lugar.

Vôlei do Curitibano 
conquista terceiro lugar na 
Copa Paraná Sub-14

Incentivadores do Voleibol do Clube Curitibano

SECRETARIA DO ESPORTE
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o Equipe de vôlei disputa 
Campeonato Regional Sub-18
No dia 05 de julho as atletas de vôlei sub-18 do 
Clube Curitibano enfrentaram a equipe PM Pinhais 
em partida válida pelo Campeonato Regional Sub-
18. A vitória de três sets a zero, com as parciais 25 x 
15, 25 x 20 e 25 x 15, garantiu a segunda colocação 
no 1º turno da competição. 

O time comandado pelo técnico Alexsandro Ferreira 
Paiva e pela assistente Camila Pampuch, teve como 
destaque a atleta Carol Bortolozzo que foi a maior 
pontuadora da partida com 12 acertos. 

Incentivadores do Voleibol do Clube Curitibano

SECRETARIA DO ESPORTE

1º Torneio Interno de Pickleball 
de 2024 na Sede Barão
O 1º Torneio Interno de Pickleball aconteceu nas quadras 
da Academia de Peteca no dia 30 de junho, e premiou 
os associados que participaram nos naipes masculino, 
feminino e misto.

Os 32 jogadores inscritos na competição foram divididos 
nas seguintes categorias: Masculino Iniciante, Masculino 
Intermediário, Feminino Iniciante e Misto. Confira abaixo 
os resultados. Agradecemos os atletas e técnicos que 
competiram.

_ Masculino Iniciante
 1º lugar | André Arnt Ramos e Bernardo Regis Borges
 2º lugar | Raimundo Ribeiro Pinto Jr. e Vinicius de Oliveira Abreu
 3º lugar | Josiel Gonçalves Rolo e Renato Hauer Malschitzky

_ Masculino Intermediário
 1º lugar | Celso de Paula Xavier e José Pedro De Masi Filho
 2º lugar | Ítalo Nogiri Filho e Luiz Gandara
 3º lugar | José Augusto Cechelero e Marcos Bonardi

_ Feminino Iniciante
 1º lugar | Lycia Kawakami e Priscila Assahida Moreira
 2º lugar | Gabriela Silva Almeida e Letícia Andrade

_ Misto
 1º lugar | José Pedro De Masi Filho e Lycia Kawakamis
 2º lugar | Luiz Gandara e Priscila Assahida Moreira
 3º lugar | Mateus Gomes e Rebeca Parolin Hardy Frecceiro
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5ª Etapa do Circuito Texas Hold'em 
de Poker Clube Curitibano
No dia 14 de julho a Sede Barão foi palco da 5ª Etapa 
do Circuito Texas Hold'em de Poker Clube Curitibano, 
com a participação de 61 associados. A competição, 
disputada teve como grande vencedor Airton A. Balabuch, 
em segundo lugar ficou Lucio Antônio de Almeida Elias, 
seguido por Cleiton Silvio Basso em terceiro. O evento 
aconteceu no Salão de Jogos Gilson Ribas.

Equipe de sinuca do Curitibano 
vence 2ª Etapa do Paranaense 
Interclubes Série A
O Clube Curitibano saiu vitorioso na categoria individual 
do Campeonato Paranaense Interclubes Série A de 
Sinuca, realizado no dia 29 de junho no Clube Círculo 
Militar, em Curitiba/PR. A competição, voltada para 
a categoria masculina, reuniu os melhores atletas do 
Estado. O Curitibano já havia vencido a primeira etapa.

Entre os clubes participantes, estavam o Tonin  
Snooker, Santa Cecília, Círculo Militar, Exactus Londrina, 
Noel Snooker, CAS e Comercial Cascavel. O Clube 
Curitibano foi representado pelos atletas Matheus 
Fatuch, Gabriel Campos, Dauam Mauad, Fabio Bozza, 
Rafael Gusso e Rodrigo Prestes.

Gabriel Martins Campos foi o grande destaque, vencendo 
todas as suas partidas. A final foi decidida  
no jogo de Gabriel, onde ele alcançou a marca de  
70 pontos em duas ocasiões. A última etapa será no 
Clube Curitibano no dia 28 de setembro, quando serão 
consagrados os campeões do ano, basta um quarto lugar 
na etapa para a equipe do Curitibano conquistar o título.
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2º Torneio Interno  
de Truco reúne associados 
na Sede Barão 
No dia 6 de julho, o Clube Curitibano 
promoveu a segunda edição do Torneio 
Interno de Truco. A competição, realizada na 
categoria única e com naipe misto, contou com 
a participação de 36 jogadores. 

Após diversas rodadas, a dupla Cidalgo José 
Chinasso e Iloir João Chinasso conquistou o 
título de campeã. Em segundo lugar ficaram 
Roberto Baú e Bernardo Zanini Fadel, 
enquanto Nilo Cini e Gilberto Serpa Griebeler 
garantiram a terceira posição.
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Associados participam da 2ª Copa 
Clube Curitibano de Peteca
No dia 22 de junho as quadras da Sede Barão  
receberam os jogos das semifinais e finais da 2ª Copa 
Clube Curitibano de Peteca. A competição, que iniciou  
no dia 11 de junho, teve a participação de 30 atletas  
da modalidade. 

A Copa foi disputada em duplas mistas, nas categorias 
A, B e C. Os jogadores Marcos Bremer e Igor Colares 
superaram Marcos Greca e Pedro Greca, sendo 
campeões da categoria A. Em terceiro lugar ficaram 
Wilson Uhren e José Mauro Romanini. 
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Atletas do Clube 
Curitibano triunfam no 
Campeonato Paranaense 
de Peteca
Em 15 de junho, a Federação Paranaense de 
Peteca sediou o Campeonato Paranaense 
da categoria Master. Antônio Vieira Júnior, 
Carlos Augusto, Marcos Bremer e Sylvio 
Colle, associados do Clube Curitibano, 
saíram como grandes vencedores do torneio.

Clube Curitibano 
recebe 9ª Taça 
Curitiba de Bolão 16
O Clube Curitibano sediou a Taça 
Curitiba de Bolão 16. O torneio, 
que voltou ao calendário nacional 
em junho do ano passado, realizou 
sua nona edição em 2024. O evento 
reuniu mais de 230 participantes, 
incluindo atletas, membros da 
comissão técnica, patrocinadores 
e convidados, sendo um marco no 
calendário esportivo da modalidade. 
A competição, apoiada pelo Clube 
Curitibano, incluiu 44 jogos ao 
longo de três dias, totalizando 
aproximadamente 18 mil bolas 

jogadas e cerca de 75 mil  
pinos derrubados.

A Taça Curitiba contou com a 
presença de atletas de quatro 
estados brasileiros onde o bolão 
é praticado: Rio Grande do Sul, 
Santa Catarina, Paraná e São 
Paulo. Este evento destacou-se 
não apenas pela quantidade 
de jogos, mas também pela 
qualidade técnica apresentada 
pelos competidores.

Destaque para a equipe 
masculina do Clube Curitibano, 
que alcançou a segunda posição 
no campeonato.
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Além das manobras, 
Festival de Skate destaca  
a amizade 
No dia 22 de junho a pista da Sede Barão 
recebeu os skatistas e seus familiares para o 
primeiro Festival de Skate de 2024. O evento 
teve a participação de oitos associados, entre 
4 e 11 anos, que são alunos da escola de skate.

Divididas em duas turmas, as crianças fizeram 
suas apresentações demonstrando o que 
aprenderam durante as aulas. Os familiares 
acompanharam e vibraram com as manobras 
e novos aprendizados. Reforçando o lema do 
skate de companheirismo e amizade, no final 
da segunda bateria, o professor Anderson 
Brignol pediu para que as crianças formassem 
duplas e dissessem porque o colega merecia 
ganhar a medalha, premiando umas às outras. 

Na segunda parte do evento houve a disputa 
de best trick, aberta para todos os associados 
entusiastas do esporte. Na categoria feminina, 
Petra Marsili levou a medalha de campeã. Já 
no masculino, Luiz Quadros foi o vencedor.
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No dia 23 de junho, o Ginásio Principal da Sede Barão do Serro 
Azul foi o cenário de uma demonstração de habilidades e graça, 
com a realização do Festival Individual de Ginástica Rítmica e 
da Copa de Ginástica Rítmica Clube Curitibano e GR4Kids. O 
evento reuniu 135 ginastas, sendo 119 no festival e 16 na copa, 
proporcionando um dia repleto de performances impressionantes.

O Clube Curitibano foi um dos principais destaques, com 80 de 
suas associadas participando do festival e outras 10 competindo 
na copa. Mesmo sendo um evento voltado para a exibição de 
performances, as jovens ginastas tiveram a oportunidade de 
serem avaliadas por um corpo técnico especializado. As avaliações 
consideraram diversos elementos corporais da ginástica rítmica, 
incluindo equilíbrios, saltos, giros, deslocamentos e movimentos 
pré-acrobáticos, todos adaptados à idade e categoria de cada 
participante. Além do Clube Curitibano, o evento contou com a 
participação do Colégio Modelo e da Escola Lumen.

Na Copa de Ginástica Rítmica, as atletas do Clube Curitibano 
conquistaram posições de destaque. Ana Luísa T. de Castro 
brilhou ao garantir o 2º lugar na categoria mãos livres. Já na 
categoria aberta/fita, Maite Polidoro Zonkowski alcançou o  
1º lugar, enquanto Alice Poletto assegurou a 3ª posição.

Ginásio Principal recebe Copa e Festival de Ginástica Rítmica
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2º Encontro do Clube  
de Líderes do Curitibano: 
Ampliação de Conhecimentos 
Interpessoais, Intrapessoais  
e Organizacionais
No dia 21 de junho gestores do Clube Curitibano 
participaram do 2º Encontro do Clube de Líderes, 
realizado no Salão Gourmet da Sede Barão do Serro 
Azul. Os encontros ao longo do ano de 2024 do 
Clube de Líderes tem como objetivo principal ampliar 
os conhecimentos interpessoais, intrapessoais e 
organizacionais dos participantes, proporcionando um 
espaço para o desenvolvimento pleno da liderança.

O treinamento foi conduzido pelo professor Marciano 
Cunha, doutor em Educação e pesquisador na área de 
Gestão Estratégica de Pessoas. Professor no Mestrado 
em Gestão de Cooperativas, Marciano é conhecido por 
sua dedicação ao desenvolvimento de liderança, além 
de ser um facilitador experiente no desenvolvimento 
de grupos e organizações em processos de mudança 
e gerenciamento de conflitos. Com sua intensidade, 
espontaneidade e autenticidade, ele trouxe uma 
abordagem única e envolvente para o encontro.

Realizado pelo departamento de Recursos Humanos, o 
trabalho do dia foi centrado no aprendizado interpessoal. 
Os gestores participaram de atividades relacionadas ao 
autoconhecimento, destacando-se a realização do teste de 
personalidade DISC, realizado em grupo. Esta ferramenta 
permitiu que os participantes explorassem suas 
características pessoais e comportamentais, promovendo 
um melhor entendimento de si mesmos e dos outros, 
fundamental para o desenvolvimento de competências de 
liderança mais eficaz.

O sucesso do evento teve impacto positivo nas 
habilidades de liderança dos gestores. A abordagem 
dinâmica e interativa do Professor Marciano incentivou 
uma reflexão profunda e proporcionou momentos de 
aprendizado significativo.

O próximo encontro do Clube de Líderes do Curitibano 
já está marcado e acontecerá no dia 16 de agosto. A 
expectativa é que, assim como este encontro, o próximo 
evento continue a promover o crescimento pessoal e 
profissional dos gestores, contribuindo para a construção 
de pessoas cada vez mais capacitadas e conscientes de 
seu papel dentro da organização.

O Clube Curitibano reafirma seu compromisso com 
o desenvolvimento contínuo de seus colaboradores, 
proporcionando oportunidades únicas de aprendizado  
e networking.

Professor Marciano Cunha conduzindo o treinamento
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Associados completam exame 
de faixa de Muay Thai 
A Sala de Judô da Sede Barão do Serro Azul 
recebeu o exame de faixa de Muay Thai do primeiro 
semestre de 2024. No dia 6 de julho, 14 associados 
compareceram à cerimônia organizada pelo 
professor Handerson Nalesso. 

O exame envolveu lutadores de quatro graduações 
diferentes: dois passaram para a faixa azul, dois para 
a vermelha ponta azul clara, cinco para a vermelha e 
cinco para a branca ponta vermelha. 
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Torneio de Golfe  
Pé de Bicho é promovido  
entre associados
No dia 26 de junho a Sede Romão do Clube 
Curitibano foi palco do tradicional Torneio de Golfe 
Pé de Bicho, disputado na modalidade stroke-play. 
O evento reuniu golfistas de diversas categorias, 
proporcionando uma competição acirrada e 
momentos de grande habilidade no campo.

O grupo Pé de Bicho surgiu em meados da década 
de 80 e mantém-se até hoje com sua tradição de 
torneios e confraternizações entre associados 
que compartilham suas experiências no golfe. Ao 
final da noite, além das premiações e do sorteio, os 
associados ainda puderam aproveitar o jantar.

Resultados e Destaques
Na categoria Near Pin, destacando-se no Buraco 
17, Glaucio Bley demonstrou precisão e técnica, 
assegurando seu lugar como vencedor. Na 
divisão sênior, Arlindo Brun se destacou com um 
impressionante desempenho, atingindo a melhor 
marca de gross com 84 tacadas. Na categoria 
super-sênior, Yoshiki Matsuda conquistou a melhor 
pontuação de gross com 86 tacadas.
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Atualizações da LGPD:  
Professor Gabriel Schulman 
esclarece no Clube Curitibano
Na manhã do dia 25 de junho, o Teatro Alcides Munhoz do 
Clube Curitibano foi palco de uma palestra para gerentes, 
coordenadores, supervisores e encarregados sobre as 
atualizações da Lei Geral de Proteção de Dados (LGPD).

O evento conduzido pelo professor Gabriel Schulman, 
foi organizado pelo Comitê de Proteção de Dados do 
Curitibano, teve como objetivo abordar diversos aspectos 
cruciais da LGPD, tanto no ambiente digital quanto no 
físico, focando em aplicações dentro da agremiação.

O professor Schulman destacou a importância do 
avanço constante das legislações em paralelo com a 
tecnologia. "Todos os anos precisa haver uma evolução, 
a tecnologia avança muito rápido, as leis de proteção de 
dados precisam acompanhar", explicou. Ele ressaltou 
a necessidade de que as empresas e organizações se 
mantenham atualizadas para garantir a proteção dos 
dados pessoais.

Na oportunidade, o professor também falou sobre a 
Autoridade Nacional de Proteção de Dados (ANPD), que 
é o órgão oficial responsável por garantir o cumprimento 
da LGPD no Brasil, oferecendo suporte e regulamentação 
para as empresas.

Comitê Clube Curitibano
Com o objetivo de respaldar o Data Protection Officer 
(DPO), foi criado um comitê recorrente que trabalha 
continuamente para proteger os dados sensíveis dos 
associados, garantindo que todas as práticas estejam em 
conformidade com a legislação. Esse grupo é composto 
pelos gestores dos departamentos: Jurídico, Recursos 
Humanos, Tecnologia da Informação, Secretaria 
Administrativa, Comunicação e Marketing.
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Departamento de Comunicação 
e Marketing participa de roda de 
conversa sobre inclusão
No dia 10 de julho o departamento de Comunicação 
e Marketing do Clube Curitibano participou de 
uma significativa roda de conversa promovida pelo 
departamento de Inclusão, cujo tema central foi a 
cultura inclusiva. O encontro, realizado na Sede Barão 
do Serro Azul, abordou questões essenciais que 
permeiam as convivências organizacionais no dia a dia, 
promovendo uma reflexão profunda sobre as práticas 
inclusivas no ambiente de trabalho.

A palestra teve início com uma apresentação teórica 
sobre o conceito de cultura inclusiva, destacando a 
importância de criar um ambiente onde todas as pessoas 
são respeitadas, valorizadas e têm a oportunidade 
de participar plenamente. Os participantes também 
tiveram a oportunidade de engajar-se em uma dinâmica 
de grupo, na qual cada equipe foi desafiada a discutir e 
abordar situações cotidianas relacionadas à inclusão, 
propondo resoluções práticas para esses desafios.

A atividade foi um momento de troca e aprendizado, 
permitindo que os membros do departamento 
explorassem a implementação de práticas inclusivas de 
forma colaborativa. A iniciativa reforça o compromisso 
do Clube Curitibano com a inclusão, demonstrando que 
a organização está empenhada em criar um ambiente 
acolhedor e igualitário para todos os seus membros.

Clube Curitibano adquire  
novo terreno para expansão  
da Sede Lucius Smythe
No início de julho, o presidente Paulo Oliveira e o 
diretor financeiro Mário Beatriz Júnior, formalizaram 
a assinatura dos contratos de aquisição de um novo 
terreno destinado à expansão da Sede Lucius Smythe.

O terreno, que conta com 532 metros quadrados,  
está situado anexo ao Complexo de Padel do Clube. 
Esta aquisição possibilitará a expansão das instalações 
existentes, permitindo melhorias no atendimento  
aos associados.

Essa aquisição visa oferecer melhores condições 
e infraestrutura aos seus associados, atendendo à 
crescente demanda por espaços esportivos e de lazer 
de alta qualidade. A Diretoria e Administração do 
Clube estão empenhadas em continuar investindo em 
melhorias que beneficiem todos os seus membros.
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G I R O  C U R I T I B A N O 

ASSOCIADO BARÃO
O art. 28, § 1º, do Estatuto Social, estabelece que o 
limite de integrantes da categoria de associados Barão 
não pode exceder 25% (vinte e cinco por cento) do 
total de associados contribuintes das séries “B” e “C”.

Seguindo este critério, no mês de agosto de 2024, 
ingressaram na categoria Barão 3 (três) associados e a 
lista de espera conta atualmente com 31 (trinta e um) 
associados.

Preenchidas as vagas, os associados que completarem 
os requisitos de idade e tempo de vida associativa 
serão, automaticamente, incluídos em lista de espera, 
cujo critério será pela data de admissão e, havendo 
vários com a mesma data de ingresso, considera-se a 
data de nascimento. Os associados que ingressarem 
na lista serão notificados, mensalmente, pela 
Secretaria Administrativa do Clube, de sua posição.

Mais informações poderão ser obtidas diretamente  
na Secretaria Administrativa do Clube. 
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Elevando seu sono a uma experiência sublime:
qualidade e inovação que transformam cada
noite em um sonho luxuoso.


